

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, e. prai. - TOLEDO - Telsiono 1258

Afie II

Martes 23 de Noviembre de 1937

Núm. 419

### **BOLETIN INFORMATIVO**

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 22 de noviembre de 1937.-Se gundo Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 22 de noviembre de 1937. - Segundo Año Triunfal. - De orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

### novedades dignas de 108

## Los intentos criminales de la Aviación roja en Zaragoza

### Nuestros cazas evitan los propósitos marxistas

Vitoria, 22. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el rente de Aragón).—A juzgar por los partes diarios que repiten el "sin., novedad en el frente", parece que no pasa nada en lo que se refiere a esta cruzada de redención, que con la sangre de nuestros mejores está scribiendo el pueblo español.

Sin embargo, la España nacional no cesa en estos días de obtener riunfos de etxraordinaria importancia en el terreno diplomático, y garalelamente a esta acción diplomática, en los frentes que ahora tienen una extensión de 1.500 kiló-

## Periil del día

El partido comunista francés es un elemento integran te del Frente Popular de aquel país. Su representación ha participado en las funciones de Gobierno hasta la constitución del Gabinete Chautemps, y todavia es, naturalmente, uno de los ele mentos que, formando parte de la mayoría parlamenta ria, le apoyan en el Parlamento.

Sin embargo, poniendo bien a las claras los designios del Frente Popular, que no son la defensa del régi men democrático, sino el instrumento propicio para facilitar la revolución social, venia conspirando contra el Podei constituído en la forma alarmante que acusa el complot recientemente des cubierio en el vecino país.

Ha reaccionado el Gobist no francés contra semejante maniobra; pero, sin embar go, persiste el afán de los comunistas por imponerse, incluso a los socialistas de Francia, que deben ser, con arregio al común denominador marxista, sus más adic tos colaboradores en la empresa revolucionaria.

Esta es la situación política francesa. Pero, ¿qué fuerza moral podrá tener el Gobierno para cortar con una represión policiaca y judicial las maquinaciones comunistas? Ninguna. O renuncia al Poder, o tendrá que contemporizar con los comunistas franceses, que más tarde o más temprano crearán al Frente Popular una situación insostenible, obligándole a producirse en marxista, o ganará por si mismo las riendas del Poder, si los buenos patriotas franceses no les van a la mano con decisión y energía, dando al traste con el Gobierno y el Frense Popular de Francia.

Nuestros bravos combatientes esperan vigilantes y confiados en sus puestos el triunfo definitivo, porque saben que nuestra victoria está ya segura. El Caudillo la tiene ya en sus manos.

Por lo que al frente de Aragón se refiere, la jornada de hoy ha sido tranquila como las anteriores, ya que lo único destacable son los numerosos tiroteos y cañoneos sin consecuencias e importancia en los sectores de Sabiñánigo y Villamayor, habiéndose presentado varios milicianos sin armas.

La impotencia marxista está demostrada por su inactividad y su cobardía, hijos de sus perversos instintos, que ha tenido su exteriorización inconfundible en los alrededores de Zaragoza.

Los aviones rojos, al servicio de la desesperación de las vencidas hordas comunistas, intentaron a las nueve y media de la mañana bombardear Zaragoza, no pudiendo entrar sobre la ciudad y descargando algunas bombas en campos in mediatos, sin consecuencias, afortunadamente, huyendo luego, debido a la brillante acción de nuestros "cazas", que impidieron la acometida criminal de los rojos.

Algunos "cazas" rojos han arrojado bombas de mano. A tal extremo llegan estos perversos y sanguinarios discípulos del comunis-

También intentaron bombardear el frente de Villamayor, con la peor fortuna para ellos, pues seis de las bombas que arrojaron cayeron en la zona roja, y delante de sus propias posiciones. Sólo cuatro cayeron delante de nuestras líneas, sin que por fortuna causaran daños de ninguna clase.

La vesania de estos nuevos enemigos de la Humanidad no tiene límites. De nada sirven las exhortaciones que a diario, desde esta zona, se les dirigen generosa y piadosamente, incitándoles a luchar de manera noble y leal. De nada sirven las frases generosas del Caudillo de perdonar a nuestros enemigos, no manchados con el crimen. De nada sirven tampoco las pruebas de su derrota inmediata, y ni siquiera por instinto de conservación dejan a un lado su perversidad para hacer méritos en estos últimos días, que les sirvan de título para merecer el perdón.

Los dirigentes rojos proceden siempre guiados por su odio. Pero para ellos no son nuestras exhortaciones. Estas van dirigidas única y exclusivamente a los infelices milicianos, que por ignorancia los unos, o por falta de valor los otros se encuentran sirviendo una causa que no existe y que están irremisiblemente perdidos.

Los que no pueden valerse de la huída como medio de librarse del dogal rojo, tienen una función que hacer: evitar nuevos sufrimientos a las personas y destrucción de las cosas. Quién así obre merecerá la generosidad y perdón de nuestro Caudillo. (Faro).

### **ELALCÁZAI**

cierra el día 30 de este mes su concurso de

### ANECDOTAS DE GUERRA

Del éxito alcanzado entre los combatientes por este segundo concurso de EL ALCAZAR, bastà decir que se aproximan a un centenar los trabajos remitidos.

### EL ALCAZAR

agradecido a este nuevo favor

de su público predilecto, tiene en estudio la confección de un folleto con las Anécdotas de Guerra publicadas que regalará gratuitamente a cada uno de los concursantes cuyos trabajos se hayan publicado, destinándose el producto de la venta del resto de la edición a una suscripción patriótica.

Repetimos aquí que sólo serán admitidos trabajos que vengan autorizados por la firma del jefe de la unidad o destacamento a que pertenezca el combatiente que remite el trabajo.

# Las relaciones de Austria

Salamanca, 22.—Referente a la actitud de Austria con respecto a la España nacional, podemos dar a la publicidad la siguiente nota del Austrainstitut de Burgos: "Los cónsules generales de Austria, de Madrid y Barcelona, se marcharon al principio del Movimiento nacional por razones fácilmente comprensibles. Se dirigieron seguidamente a territorio lberado, donde residen desde entonces. Oue tenian razón de su marcha se comprobó más tarde, al ser asesinados los cónsules austriacos de Valencia y Bilbao.

El sentir de Austria se refleja en el hecho de que cuando un ex funcionario de la Embajada de España en Viena solicitó desde el extranjero le facilitasen ciertos documentos del archivo de la misma, no se dió ninguna facilidad para poder realizarlo.

El embajador de Austria para España, que tiene su résidencia oficial en París, no hizo presentación de sus cartas credenciales al presidente de la República, hasta la fecha.

#### Cena Intima al autor del busto de Calvo Sotelo, premiado en un Concurso

San Sebastián, 22.—En un restaurán céntrico se ha celebrado un homenaje intimo a Gabriel Navajas, autor del busto de Calvo Sotelo, premiado en el concurso realizado por el conde de Rosillo. Al acto asistió numeroso y distinguido público. El conde de Rosillo ofreció en breves palabras el homenaje, que Navajas agradeció, brindando en honor del mártir Calvo Sotelo.

Este número consta de 10 páginas | terreno suizo por el Consejo Federal.



DON JOSE CALVO SOTELO el ilustre honbre público español, protomártir del Movimiento Nacional, en cuyo honor se ha celebrado un solemnísimo acto en San Sebastián con la intervención de eminentes personalidades

(Extensa información en 6 a página)

### Son nombrados los agentes para Londres y Salamanca

Sir Robert Hobgson, agente de Inglaterra en España; el duque de Alba, agente de España en Ingiaterra

Salamanca, 22.—Con arreglo al canje de notas efectuado entre el Goerno inglés y el del Generalísimo. Franco, han sido nombrados los agentes diplomáticos en Londres y. Salamanca, respectivamente. Para representar a su Gobierno en la España nacional ha sido nombrado sir Robert Hobgson, destacada personalidd inglesa, que goza de gran prestigio en su país. Para representar al Generalísimo Franco en Londres ha sido designado el excelentísimo señor duque de Alba, cuya sobresaliente personalidad es bien conocida de todos, los españoles.

#### El obispo de Pussala, en Pilipinas, envía un donativo para la Suscripción Nacional

Salamanca, 22.—El reverendo Padre Fray Teodoro Labrador, dominico, de la provincia de Filipinas, obispode Fussala, y vicario apostólico de Funing, en China, remite a Su Excelencia el Generalisimo Franco 500 psetas para la suscripción nacional. E nl carta en que se anuncia el envío de esta cantidad, dice lo siguiente: "Esos son los ahorros de sacrificios y privaciones que nos hemos impuesto para contribuir algo, aunque sea poco, a la salvación espiritual y material de nuestra Patria. Es deber de todos, que no podemos rehuir ni se puede dejar a un solo hombre la empresa que a todos y cada uno nos incumbe de dentro y de fuera. No sólo nuestras oraciones, sino también nuestros sacrificios, ex presados en estos ahorros, queremos ofrecer a aquel que supo sacrificarse el primero por todos. Dejo a su libertad darlas el destino que más urgente le parezca. Con ellas van mis oraciones y efusiva bendición, para que el Señor le conserve y le guie y le dé fuerzas. Ojalá que sean muchos a ayudarle, más que nosotros, espiritual y materialmente."

#### Es probable que en Suiza se declare fuera de ley al Comunismo

Zurich, 22.—Acerca del tráfico de voluntaros a la España roja, revelan que el partdo comunista suizo había organizado desde octubre de 1936 un Comité encargado especialmente de organizar este tráfico. El Comité enía representante en Zurich, Basilea, Schafhouse, siendo todos ellos dirigentes comunistas. El periódico "Neve Zurither" afirma que es probable que a consecuenca de estas comprobaciones el partido comunista, que fué ya declarado fuera de la ley en varios cantones, sea prohibido en todo el

### LA MEDALLA DE BILBAO

## Van a ser impuestas 10 de oro, 10 de plata y 10 de bronce

### DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

### Cosas de guerra

Hallandome en las trincheras del Jarama una noche de liuvia y muy oscara, estaba yo en mi puesto an poco distraído cuando sentí en mi máquina tres disparos. Como no había visto a nadie en ella, fui a ver quién tiraba y.... ¡maldición!, no veo a nadie.

Me voy nuevamente a mi puesto y siento tirar otros tres tiros. Entonces, muy poco a poco, me acerqué a la maquina y ví que estaba tirando del gatillo. Le eché mano por el rabo, e iba a darle unos cuantos cates, y me dice:

-Por Dios, centinela, no me vayas o pegar.

-¿Que no te pegue, so india? ¿No ves que estás gastando las municiones en balde?

-No, continela; que le estoy tirando a aquella rata roja que está encima de aquella piedra y quiero romperle el cráneo a

ANTONIO PEREZ BASTOS

Regulares de Tetuán núm. 1, 8.º tabor, Ametralladoras

### ¡Centinela, alerta!... o el límite del bien cumplir

Pues, sí, señor, sí...., Sucedió una noche (no lo confundan ustedes con la película del mismo título), y fué en la Ciudad Universitaria. ¿Quién de ustedes no ha oído hablar de esta avanzada posición nacional. clavada como dardo en el corazón de Madria?....

Pero vayamos al grano y dejemos a un lado las divagaciones, que escritores popularisimos cantan ya diariamente al ansioso pueblo español.

Bra una noche oscura y de fuerte vendaval; la lluvia ezoteba los escasos cristales que quedaban en el edificio de Arquitectura, confundida con el «tac».... de las balas explosivas de explotar sobre la pared.

Los que allí estábamos teníamos que bajar diariamente al Depósito de Intendencia a hacer el suministro y recoger al mismo tiempo la consigna (generalmente era una capital de provincia), que el Alto Mando, atento siempre a la buena organización de la vanguardia, había ordenado para evitar confusión entre nosotros

Una vez terminada nuestra misión y cargado cada uno con su «paquetito» (yo trafa un borrego estupendo), subfamos a la posi ción un cabo de la Legión y el que estas ineas eséribe, cuando de entre las aspilleras suena voz de ¡A'to! ¿Quién vive?, apenas perceptible por el faerte vendaval que hacía.

Al oirla mi compañero y yo nos quedamos atónitos y corfusos, pues al unisono nos habíamos olvidado de la contraseña, cuando vuelve a sonar la misteriosa vcz, gritando: ¡Alfo! ¡Alfo! ¡Consigna! ¡Consigna!, con un acento rayando en desesperación. Yo. oliéndome ya el consebido tirito, grité a todo pulmón: ¡España, paisa, Españal, pues adiviné en seguida por el acento que era un fiel morito el que tan celoso cumplía su chligación.

Pero no pude dejar ne soltar la carcajada, cuando vuelvo a oir la voz que dice de nuevo: «¡Uf, gualo, gualo, nada de España, sin desir Córdoba, nada pasaul» Imaginese el lector las voces de ¡Córd ba, Córdoba! que daríamos todos, pues como habrán comprendido, esa era la verdadera consigna.

> Jose MARTINEZ AMOEDO Sargento de Artillería

### Allá vá

Pertenezco a una compañía en que todos los componentes somos hijos de padres sexagenarios, hijos de viuda, casados con hijos y, por añadidura, de Extremadura tel completo! Dues hien de Ciempoznel donde nos incorporamos, vinimos a la Cuesta de la Reina, y a los veinte días scataplúni, la ofensiva roja por esta parte; eran las seis de la mañana del día 5 de julio próximo pasado, cuando se presentaron ante nuestros ojos doce o catorce tanques rusos; mas nuestra candidez es tan grande, que al pararse uno frente a la avanzadilla en que yo me encontraba, un compañero mío, al ver el monstruo de acero, exclama:

-¡Mi sagento! ¡Mi sagento! Mineté qué bichu más rariu está ahí, y trae un escopetuchu arriba... ¿Ande tengo qué tirale?

Pero un gitano que estaba a su lado, le dice: -No le tires, bruto, ¿no ves que es el tanque que nos trae

Textual.

16 noviembre 1937.

Pedro Caldera RICO

Soldado de la 2.ª Compañía del primer Batallón de Argel

#### Carbones minerales | Pidan: de todas clases

Venta al por mayor Isidoro Benítez Lancha Nuñez de Arce, 3 - TOLEDO

Besadiklos dia. LOS MAS EXQUISITO

TOLEDO

## Fino "LA MINA,

Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

### Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO El mejor surtido en cazadoras, encontrará en esta casa.

### La reconstrucción de Oviedo

Ovledo, 22.--La Comisión cons tituída para la reconstrucción de Oviedo ha aprobado unas bases que serán sometidas al Generali

La Comisión que marcha a someterle el plan la forman el presi

en el plazo más breve posible.

ha mandado hacer diez medallas de oro, diez de plata y diez de bronce, las que oportunamente im pondrá a quienes se han hecho ecreedores a la eterna gratitud de la villa.

Le primera será impuesta al Ge neralisimo, a cuyo genio se debe el rescato de Bilbao.

dente de la Diputación, el alcalde También serán honrados con de Oviedo y el director del Banco esta distinción los primeros en en-También serán honrados con Asturiano de Industria y Comercio. Irar en la villa el día de su libera-Tratan de reconstruir la ciudad ción y algunos distinguidos jefes el plazo más breve posible. del glorioso Ejército español.

### Boletín informativo del domingo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triuntal.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 21 de noviembre de 1937.— Segundo Año Triunfal. — De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jete de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### ROJERIAS

Los frutos de | la revolución

Entre ellos figura, uno tristisimo: el aumento de la delincuencia in-

«Crónica» de Madrid (de 31 del pasado) publica una interviú con esperar... Y el hambre no tiene el presidente del Tribunal Tatelar de Menores. De ella copiamos:

«Resulta de excepcional importancia consignar que aunque siem pre se han dado casos de delincuencia infantii, en la que, natural mente, ir flaven factores diversos, a partir de la guerra se ha notado un sensible aumento, caracterizado por el cultivo de cierta variedad en aquellos delitos contra la propiedad».

Este es el resultado de la lección marxista, Cuando los mayores realizan colectivizaciones e incautaciones, no he de sorprender que la infancia, expropie y se incaute de lo que le venga a mano.

> El hambre de Valencia

«El pueblo» de Valencia del 9, publica como manchette y a grandes titulares, lo siguiente:

«¡Al fin! Han entrado en vigor los carnets de racionamiento familiar. Gran parte del vecindario se ha surtido ya de algunos artículos v en días sucesivos podrán adquirir, según se nos informa, los demás productos que figuran en la lista de cada cartilla de aprovisio namiento. Otra parte del vecindario no ha podido adquirir nada porque favor. Le llaman «responsable». en las expendedurías se agotaron las existencias. Y es que, por lo visto, al hacer la distribución han fallado los cálculos. Si bien es cier to que durante toda la semana-co mo ha anunciado la Consejería de Abastos-hay tiempo para que cada vecino se provea de su lote co rrespondiente. Es de esperar, por lo tanto, que esa parte de vecinda. rio que ayer no pudo proveerse de nada, logre en estos días de la pañeria articulos de viaje, generos semana comprar los mismos artí usted! de punto, medias y calcetines lo culos que ayer se pusieron a la i venta».

¡Han fallado los cálculos! Sobre todo los de esas pobres mujeres que luego de larga espera han tenido que regresar a sus tristes hogares con las manos vacías. Bi consuelo que se les dió es bien vago: Es de esperar que en días sucesi. vos logren encontrar algo». Es de espera.

Los «Frentes

secundarios>

Copiamos de «Mundo Obrero» del 9 de los corrientes:

«Se inicia una nueva etapa de la guerra. Usa etapa que ha de ser decisiva. Los frentes secundarios donde no pudimos oponerles todo nuestro ejercito y nuestro poderoso material bélico, se han acabado para el enemigo».

Los frentes secundarios se han acabado para el enemigo. Exacto. Y para los rojos también.

¿Frentes secundarios? ¿Frentes famoso Cintu ron de Hierro y el de la zona minera de Asturias? En el diccionario rojo habrá que escribir: «Frentes secundarios: son los que se pierden definitivamente».

Un «responsable»

de altura : : : : ::

Los rojos aplican su «etiqueta», sus tratamientos a los personajes europeos. El camarada Fulano... El compeñero Zuiano... A Sir Anthony Eden le otorgan trato de Copiamos del editorial de «BI Diluvio» del 10:

«¿De quien fué la idea genial de la redrada simbólica de voluntarios, propuesta para solucionar el pro blema español?

«Lo ingnoramos. Pero nos da en la nariz un tufillo que nos permite atribuirla, no sin algunos visos de verosimilitud, a mister Eden.

«!Seráfico mister Anthony, y qué ccurrencias más originales tiene

«Sólo de un inglés tan racial co-

HOVIEMBRED EL AL 1936

# García Sanchiz

dedicó una charla a los obreros de la Fábrica de Armas, que le habian solicita do este obseguio con ocasión de una anterior visita hecha a dicho establecimiento. El acto se verificó en el talier de Espoletas, asistiendo las au toridades y numerosos militares, así como muchas señoras, además de los obreros.

Se efectuó el entierro del ioven don Antonio Rivera, presidente de la Lnión dioce sana de Juventudes de Acción Católica y héroe del Alcázar. El triste acto constituyó una gran mantfestación de duelo, que presidieron las autorida-

En la Catedral se verificaron las exeguias por el canó nigo don Ramón Molina Nie to. Asistieron algunas autori dades, muchos saceidotes, las milicias y la banda de la Aca demia militar, que después desfilaron por las calles cén-

El Ayuntamiento de Ferrer comunicó al de Toledo que habta acordado cambiar el nombre de la P.aza de Galán por el de Piaza del Alcázai. en homenaje a los héroes to ledanos.

En el frente de Madrid la aviación nacional actuó bri llantemente, incendiando un depósito de explosivos en el Ministerio de la Guerra. El fuego duró más de dos horas. Continuó la presentación de milicianos rojos en nuestras filas de Madrid. En el Interior de aquella capital, las mujeres intentaron manifestarse en favor de la rendición, impidiéndolo a tiros los anarquistas.

La Marina nacional torpe deó al buque de guerra rojo «Cervantes», dejándolo casi

hundido.

El general Millán Astray di rigió desde Salamanca una alocución a los españoles en general. Decia a los de la España roja: «Vuestros diri gentes os engañan doblemen. te porque ccultan sus desas tres y nuestras victorias. No somos crueles, sino justicie ros. Old la voz de la razón y del amor, en evitación de los males que se os avecinan». También hab ó de lo que apor tan y significan los Requetés en el giorioso movimiento nacional.

La Junta Técnica del Estado dictó una orden declarando preceptiva la enseñanza de la Religión en las Escuelas Normales.

fice puede esperarse semejante humorada.»

Mister Eden puede ostentar yan un nuevo ifiulo: «Responsable del Foreing Office».

Fugitivos de la zona roja

«L'Independant des Pyrenées Orientales» de Perpignan, publica un telegrama de Osseja, de 10 de los corrientes, en el que se dice que cada vez que los gobiernos marxistas de Barcelona movilizan un nuevo reemplazo, se produce en la frontera pirenaica una afluencia de desertores.

Dicho periódico precisa que en los últimos días han llegado a Francia más de sesenta fugitivos, cuyo aspecto de sufrimiento, extenuación y fatiga inspira realmente piedad.

Finalmente, el corresponsal del periódico perpiñanés añade que todos los fugitivos, sin apenas excepciones, se han dirigido inmedia tamente hacia la España nacional.

### Cocinero

Se necesita con buenas remo el responsable del Foreing Oi- | ferencias en el Hotel del Lino \* EXTRANJERO

## Los caracteres del complot comunista en Francia

### En la elección de un senador francés son derrotados los socialistas y comunistas

elecciones para elegir un senador núan su viaje por diferentes capor haberse producido por fallecimiento una vacante. Trinfó un candidato republicano, frente a otro radical socialista, apoyado por socialistas y comunistas.

Al hacer ahora un año de su muerte, la prensa roja pide un tardío homenaje para el anarquista Durruti

Madrid, 22.—La prensa se ocupa del aniversario de la muerte de Buenaventura Darruti. «La Libertad» lanza la iniciativa de que el Ayuntamiento de Madrid perpelúe la memoria de Durruti, erigiendo an monumento en la misma capital de la República.

Pidan:

### Amontillado "EL 68,,

Fernández Gao Hermanos.—JEREZ en el menor plazo posible.

París, 22.—Se han celebrado | 200 obreros alemanes contipitales de Italia

> Florencia, 22.—Han llegado hoy a esta ciudad los 200 obreros alemanes. Han sido recibidos por multitud de personas que a su paso les aclamaban haciéndoles objeto de calurosas muestras de cariño y de entusiasmo.

> A consecuencia de los fuertes temporales se hallan interrumpidas en Portugal algunas líneas ferroviarias

> Lisboa, 22.—Se conocen detalles de los daños causados por los recientes temporales de estos días. Algunos líneas ferroviarios se en cuentran interrumpidas, por lo que los servicios de viajeros tienen que realizarse mediante transbordos. Brigadas de obreros trabajan con el fin de dejar las vias expeditas

### La amistad Balga-inglesa Los probables Cardenales

Londres, 22.—Durante un banquete ofrecido en el palacio real en honor del rey Leopoldo de Bélgica, el rey Jorge pronunció un discurso, en el que declarc: «Yo creo que el futuro traera una garantia muy preciosa de paz; esta garantia que todas las naciones del mundo desean. Nuestras dos casas están fi: memente decididas a favorecer la cansa de buena fe y el reglamento leal de los asuntos internacionales.

El rey Leopoldo declaró en su respuesta que estaba convencido eque si la desgracia, una vez más, cayese sobre Bélgica. ésta encon traria siempre en Inglaterra la asistencia segura que unida a su firme voluntad de defender su terri torio apartará todos los peligros.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL,

Por su gran parecido al Café en color. v pa ladar y baratura, se hace indispensable er

> Precio del paquete de 1 kilo: 6.50 MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cadiz — Cadiz.

Ciudad del Vaticano, 22.-En el Consistorio del día 28 fueron nombrador cardenales, monseñor Pizardo, secretario de la Congre gación de Asuntos Exteriores; monseños Pellegrinette, Nancio en Yugoeslavia; monsefior Gerlier, arzobispo de Lyón, y monseñor Hinsley, arzobispo de Westminster.

### Miguel Martinez de Pinillos

Unión Salinera

(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de San ta María ·S. Félix · ·S. Miguel » y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

### NOTA - : INTERNACIONAL

Ya empiezan a sentirse con meyor intensidad en Francia los frutos que necesariamente habian de brotar del Frente Populer francés. La vecina Repú-

blica ha podido darse cuenta, a pesar de que el ministro del Interior trata de quitar importancia al asunto, que la mano descarnada, hambrienta y criminal del comunismo pretende estrangular a la pobre Francia.

Rusia ve perdidas todas las esperanzas que tenía puestas en España para hacerse dueña de Europa y se propone ahora hacer víctima de sus terribles ensayos a la República francesa. El complot comunista descubierto en Francia puede ser y debe un aldabonazo a las conciencias de los buenos franceses que deben levantarse contra el despotismo soviético que trata de imponerse en so país.

Con toda seguridad que los elementos de orden de la vecina República están completamente desarmados, en tanto que los ele. mentos perturbadores están bien provistos de toda clase de armas y municiones que tantas muertes acarreatian. El Frente Popular tiene una táctica definida por Rusia, esa táctica que fantas lágrimas ha hecho verter en España, y que Prancia puede aborrare porque sabe cuál es el remedio.

### 400 detenidos, gran cantidad de armas y municiones halladas

Sevilla 21 (noche).—Al comienzo de su charla, el general Queipo de Llano comenta extensamente la situación caótica por que atraviesa Francia y las manifestaciones que a este respecto hacen los periódicos

Hay en la república vecina personajes de altura como Tardieu que vuelven a la política, formando en las filas del anticomunismo, dispuestos a todo antes que permitir que su patria caiga en la ruina a que la quieren llevar los miembros del Gobierno del frente «crapular».

Y es que los manejos del comunismo signen ahora los mismos derroteros en Francia, que seguian en España a partir de las elecciones últimas. El complot descubierto en Francia era de gran importancia, pasando hoy de cuatrocientos el número de los detenidos y siendo enormes las cantidades de armas y municiones descubiertas.

El ministro del Interior, en recientes declaraciones, ha tratado de quitar importancia al asunto asegurando, que no ha existido tal complot más que en la imaginación de elementos interesados en perturbar el orden; pero estas manifestaciones no coinciden con los editoriales y noticiarios de los periódicos que afirman estar perfectamente enterados de la trama del aludido complot.

Coincidiendo con estas agitaciones de Francia, también ha sido descubierta una red de dirigentes marxistas que se dedicaban a la contratación de voluntarios para trasladarlos a las filas rojas de España. Se ha ocupado a éstos gran cantidad de documentación que pone en claro muchos de los manejos de los comunistas.

Se refiere después el general a un discurso pronunciado por el jefe del partido comunista de la España roja, naturalmente, y recuerda un decreto del amigo don Inda, mediante e cual se trataba de restablecer la disciplina del Bjército rojo, no permitienco propagandas políticas ni consintiendo que los milicianos o soldados rojos se afiliasen a partido político alguno. Pues bien; ahora resulta que el jefe del partido comunista, en contra de lo dispuesto por el amigo Inda, dice que el ejército es un ejército del pueblo y no puede prescindir de la política, al mismo tiempo que defiende las reivindicaciones populares,

En el mismo mitin se hace alusión al valor heroico de los acomponentes de ese ejército rojo, y desde luego que deben tener mucho valor los milicianos para salir «juyendo» en cuanto nuestras valerosas tropas atacan. Oiros soldados, menos heroicos, quizá se dedicaran a recoger el armamento; pero éstos, que son tan heroicos, se lo dejan abandonado.

En otro parrafo, el orador afirma que estaba dispuesto la demostrar al mundo que la mayorfa del país estaba al lado de los del Gobierno del frente «crapular». Y es por eso por lo que ponen en sus vanguardias una línea de centinelas. Dicen los milicianos que se pasan a nuestras filas que esos centinelas tienen la misión de evitar que los rojos se pasen en masas; pero, según asegura el mandamás de los comunistas, son precisamente para lo contrario: para evitar que los nuestros se pasen al ejército rojo, puesto que ellos, para alcanzar la victoria, tienen soldados suficientes. Eso, naturalmente, lo dicen convencidos de que mienten, pues están atravesando períodos muy dificiles.

Comenta a continuación las noticias que sobre operaciones daba un locutor rojo, y que vienen a confirmar las manifestaciones que el pasado domingo hizo el general en Valladolid al calificar a esta clase de locutores, que dicen y se desdicen con mucha facilidad.

### La Federación republicana francesa exìge el reconocimiento del Gobier-

no Nacional de Franco

París. - Se reunió en esta capital, Prente popular sen reemplazado rin, en asamblea, la Federación nol francés. Republicana,

La asamblea a loptó cuatro mociones, en las que se condena la política del Frente popular, por conducir a Francia al mayor aislamiento, por haber producido un desorden interno de la paz y haber destruído la vida, la moral y la extranjero. economía de la nación.

Una moción ex'ge de Francia que se vea representada inmediatamente cerca del Gobierno del general Franco, y, por último, termi-

bajo la presidencia de Louis Ma- por un Gobierno del Frente nacio-

El Brasil desea formalizar sus deudas con el extraniero

Río de Janeiro, 21.-El Gobierno brasileño piensa celebrar varias acuerdos con diferentes países con el fin de reglamentar deudas del

Se venden canarios

Darán razón: «Anunciata»

### Lord Hallfax en Berlin

La prensa alemana y la inglesa se ocuparon detalladamente estos días con el viaje a Alemania de lord Halfex. El ministro suplente de Relaciones Exteriores del Gobierno Chemberlain estará en Berlin a mediados de la semana para visitar la Exposición Internaciodal de Caza que se clausurará el 21 de noviembre.

Al recibir personalmente a lord Halifax el Führer y Canciller manifiesta lo deseable y grato que para el Gobierno alemán es ese método político de la información directa, del que no hace mucho se declaró partidario el «premier» Chamberlain en su discurso de Guildhali. Ciertamente la mejor manera de llegar al fin que se pretende es la de no dar de antemano un carácter sensacional a un cambio de impresiones que es natural en sí. Por eso se ha comprendido perfectamente en Alemania el que la prensa italiana trate sin alusiones el contacto anglo-italiano que empezó en Roma ya antes del viaje a Berlín de lord Hal.fax, Lo importante es que Inglaterra encuentre una relación con el eje Berlín-Roma que responda a las palabras que Mussolini pronunció un día diciendo que el camino a Roma pasa por Berlin.

Alemania e Inglaterra no tienen que arregiar un problema común tal como el problema del Mediterráneo. Pero no es sólo la amistad anglo francesa, sino también y ante todo el interés británico es la paz europea es lo que hace parecer conveniente para ambas pártes que se profundice en lo posible la mutua comprensión. En este sentido la visita de lord Halifax, aunque se trate de un viaje particular, pone hasta cierto punto las cosas en el estado en que se encontraban al empezar el verano cuando las profundas discrepancias ante el problema español hicieron considerar inoportuno el anunciado viaje a Inglaterra del ministro de Relaciones Exteriores del Reich.

#### La transcendencia de los acontecimientos del Brasil

No hay una Internacional fas cista ni nacionalista: lo que hay son un Komintern y sus amigos en todo el mundo que interpretan in mediatamente a su manera todo acontecimiento político, o que le interpretan mal. Así ocurrió en el acto autoritario del presidente Vargas, que dió al Brasil una nueva constitución Esta constitución es de hecho el punto final en la lucha por el restablecimiento del orden, que empezó en 1935 con la represión de la rebelión comunista. En Alemania no se ha vacilado un momento en considerar lo ocurrido en el Brasil como algo típico, es verdad, pero como un asunto exclusivamente interior del gran país suramericano. Entre tanto el Brasil ha rechazado enérgicamente las pérfidas afirmaciones de que se trataba de una «ingerencia fascis» a» en cuestiones americanas

La Embajada brasileña en Berlín ha justificado la modificación de la constitución de 1934 con la necesidad de dar al presidente de la República mayores poderes, conservando la forma política democrática y la federación brasileña, En Roma se ha desmentido terminantemente el rumor de que el embajador brasileño en Italia haya hablado con el conde Ciano sobre la entrada de su poís en el pacto ant komintern. En Washington se ha visto también que el único ca mino justo en el interés general de América, es el de juzgar desapasionadamente los hechos acaecidos en el Brasil. Naturalmente, ningún hombre sensato podrá neger que la defensa contra la Internacional comunista se ha convertido en una cuestión verdaderana pidiendo que el Gobierno del Apartado, 12.—Juan Labrador, 6 mente vital en todos los continentes.

# TOLEDO pro-Combatientes

sión de cantidades que han de per cibir las Juntas Municipales de Sub sidio pro Combatientes, para pagos Seseña, 810; 92, Sotillo de las Palode la nómina del mes de noviembre mas, 795; 93, Talavera de la Reina, de 1.937, cuyos libramientos se ha 21.090: 94, Toledo, 20.040; 95, To rán efectivos por la Junta Provin rralba, 1.250; 96, Torre de Esteban cial del 22 al 30 del mes actual.

2, Albarreal de Tajo, 900; 3, Alca- 101, Valdeverdeja, 15.315; 102, Valban, 3.060; 5, Alcañizo, 1.710 6, Al colea de Tajo, 3.420; 7, Aldeaenca-bo de Escalona, 1.560; 8, Almen-Ventas de San Julian, 555; 106, Vi dral de la Cañada, 2.160; 9, Almo róx; 5.910; 10, Añover de Tajo, 5.285; 11, Arcicollar, 540; 12, Bargas, 2.040; 13, Boróx, 4.200; 14; Buenaventura, 2 415; 15, Burujón, 2.385; 16, Cabañas de la Sagra, 690; 17, Calera y Chozas, 10.755; 18, Ca leruela, 2.550; 19, Calzada de Oropesa, 2.295; 20, Camarena, 1.650. 21, Camarenilla, 780; 22, Cardiel de los Montes, 1.275; 23, Carmena, 2.085; 24, Carpio de Tajo 12,060; 25, Carrangue, 1.140; 26, Carriches, 1.545; 27, Casar de Escalona, 2.310 28, Casarrubios del Monte, 1.935; 29, Castillo de Bayuela, 3.480; 30, Cazalegas, 2.970; 31, Cebolla, 11.130; 32, Cedillo del Condado, 1.005; 33, Cervera de los Montes, 1.440; 34, Cerralbos (Los), 2 310; 35, Cobeja, 690; 36, Chozas de Ca nales; 705; 37, Domingo Pérez, 2,580; 38, Erustes, 795; 39, Escalona, 3.045; 40, Escalonilla, 6.945; 41 Esquivlas, 2 400; 42, Fuensalida, 4.710; 43, Gamonal, 2.160; 44. Garciotún, 1.560; 45, Gerindote, 3.780; 46, Herreruela de Oropesa, 1.905 47 Hinojosa de San Vicente 3.090; 48, Hormigos, 570; 49, Huecas 1.935; 50. Iglesuela, 1.815; 51 Illes cas, 1,170; 52 Lagartera, 4.050; 53 Lominchar, 2.115.

54 Lucillos, 2.670; 55 Magan, 270; 56, Maqueda, 210; 57, Marrupe, 1,425; 58, Mata (La), 4,905; 59, Mejorada. 3.705.

60, Méntrida, 675 pesetas; 61, Mesegar, 2 745; 62, Mocejón, 4.485; 63, Montearagón, 1.185; Montes-claros, 2.325; 65, Navalcán, 11.685; 66, Navarmocuende, 5.835; 67, Nombela, 5.115; 68, Novés, 1.185; 69, Numancia de la Sagra, 585; 70, Nu no Gómez, 1.065; 71, Olias del Rey, 1.050; 72. Oropesa y Corchue-4a, 6.420; 73, Otero, 615: 74, Palo meque, 1.065; 75, Pantoja, 780; 75, Paredes de Escalona, 990; 76 Parrillas, 2.985; 77, Pelahustan, 960; 78, Pepino, 810, 79; Portillo de Toledo, 1.185; 80, Puebla de Mon talbán, 33.180; 81, Puente del Arzo bispo, 6.540; 82, Quismondo, 2 010; 83, Real de San Vicente, 8.475; 84, Recas, 1.950; 85, Rielves, 540; 86. San Roman, 3.075; 87, Santa

Relación de pueblos con expre Cruz del Retamar, 300; 88, Santa Olalla, 1.290; 89, Sartaja, 345; 90, 91, Segurilla, 3.870.

Hambrán, 3.505; 97, Torrico, 3.660; 98, Torrijos, 1.560; 99 Ugena, 720; 1, Alameda de la Sagra, 5.670; 100, Val de Santo Domingo, 465; mojado, 3.960; 103, Velada, 2.955; llaluenga, 315; 107, Villamiel de Toledo, 120; 108, Villaseca de la Sagra, 1.500; 109, Viso de San Juan (El) 120; 110, Yeles, 345; 111 Yuncler, 450; 112, Yunclillos 2.340; 113. Yuncos, 600.

#### Pueblos agregados de la provincia de Madrid

Suma, 361.500 pesetas.

1 El Alamo, 360 pesetas; 2, Aldea del Fresno, 90, 3, Cadelso de los Vidrios, 3.300; 4, Carabanchel Alto, 210; 5, Carabanchel Bajo, 630; 6, Ce nicientos, 5,100; 7, Ciempozuelos, 3 180; 8, Casarrubuelos, 450; 9, Chapineria, 930; 10, Fuenlabrada, 1,065; 11, Getafe, 90; 12, Humanes, 540; 13, Leganés, 1,390; 14, Moraleja deEnmedio, 1.020; 15 Móstoles, 150; 16, Navalcarnero, 4,335; 17, Navas del Rey, 330; 18, Parla, 315; 19, Pinto 210; 20, Sevilla la Nueva, 780; 21, Torrejón de la Calzada, 420; 22 Torrejón de Velasco, 930, 23, Valdemoro, 1,950; 24, Villa de Prado, 2,595; 25, Villamantillal 1,230; 26, Villamanta, 1 380; 27, Villaviciosa de Odón, 2.580.

Suma pesetas, 35 565. Toledo, noviembre 1937. Segundo Año Triunfal.-El go bernador-presidente, Silvano Ciru

### Pérdida

de un reloj pulsera de señora. Se gratificará por ser un recuerdo. Cuesta de la Prensa, 6.—TOLEDO

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

**TOLEDO** 

## "CASA MOLINA

Efectos militares y de Iglesia COLUMELA, 16 CADIZ



## JUNIA DIOVIN- La Cruz Roja y las evacuaciones

Le Asamblea Suprema de la Cruz Roja estima de su deber el hacer público, para conocimiento de las personas que se han dirigido a sus organismos provinc ales o locales, o a as Delegaciones del Comité Internacional de Burgos o de San Sebastián, solicitando la evacuación de familiares o amigos radicidos en la Zona roja, que dichas peticiones no pueden ser cursadas, por el momento, al Comité Internacional de Ginebra, a causa de dificultades opuestas por los dirigentes rojos, en cuanto a la expedición de pasaportes

Hasta nueva orden, pues, queda interrumpida la benéfica y hu manitaria labor que dicha Institución venía practicando en los ter minos de eficacia que miles de españoles pueden atestiguar siendo de esperar que la pronta desaparición de las circunstancias antes aludidas, permita, en su día, que las gestiones practicadas al efecto, con su interés acostumbrado, por la Asamblea Suprema y el Comité Internacional de Ginebra, lleguen a satisfactorio resultado.

### Falange Epañola Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Milicia nacional de 2.ª línea

Servicio para la semana entrante. Falange de sevicio, la 5.ª.

Visita de hospitales

Asilo.—Falangistas, Evaristo Carrillo Vélez y Emiliano de la Puen-

Colegio de Doncellas.—Falangis tas, Mariano Fernández Jiménez y José Ortega Vázquez.

Por Dios, por España y su revolución nacional sindicalista.

Toledo noviembre 1937.—Segundo año triunfal. - El Jefe Local.

#### Delegación de Sanidad de O. J.

El próximo jueves serán entrega dos los títulos de sanitarios de O J. a los jovenes cadetes que han toma do parte en los cursillos teórico prácticos de sanidad dirigidos por el doctor don Antonio González Ampudia y en los que también cooperó el conocido doctor don Nicolás Conde:

#### Delegación de E. de milicias de O. J.

Hoy domingo tendrá lugar a las 11,30 de la mañana en el cuartel de O. J. la entrega del puñal que rega ló el Jefe Nacional de Juventudes de Alemania para que sea llevado durante una semana al cadete que por su disciplina y mejor comportamiento sea a juicio de sus jefes res pectivos merecedor de tan alto ho

Por abandono de servicio se ordena por esta Delegación de Milicias el arresto durante el día de hoy, domingo 21 en el cuartel de O. J. a los camaradas Luis S. Contador y Justo Aguacil. Dichos cadetes de berán Presentarse a las 8 30 de la mañana y sin uniforme.

### Delegación Local de O. J.

Ordenado por la Delegación Na cional de O. J. se visite a los heridos de los hospitales de sangre por jóvenes de la organización de Ju ventudes de F. E. T. y de las J. O. N. S. esta Delegación Local ha dispuesto para la visita del domingo a los camaradas Rafael Fontans y Emilio M. Cleto, que se presentarán por la tarde a las tres y media para cumplir el servicio.

### DELEGACION DE HACIENDA

Señalamientos de pagos para ma-

Don José-Huet. Don Angel López García de la Marina.

Don Claudio Fernández Marcote.

### Farmaceútico

se ofrece para regentar o para servicios profesionales a municipios. Don Teodosio del Fraile.-Farmacia de ESQUIVIAS.

### RASGO DE UN EMPLEADO

Sz encuentra 10.000 pesetas y las entrega a su dueño

En la tarde de ayer recibimos una atenta carta del director del Banco de España cuyo texto es el que sigue:

> Sr. Director de EL ALCAZAR

Muy señor mío: Por si en la forma más conveniente a la cabida en las columnas del periódico de su digna dirección, pudiera usted darla publicidad, tengo el honor de comunicar a usted la siguiente no-

En la noche del día del viernes y en la calle Hombre de Palo de esta capital, el cobrador de este Banco, don Juan Molero Rodríguez, se en contró en el suelo la cantidad de diez mil pesetas, en billetes del Banco, que se deducía perdida por algún transeunte, a su paso recien te por dicha calle. En efecto, este cobrador hizo inmediatamente las gestiones oportunas, resultando en contrarse al final de la calle a un capitán del grupo Regulares de Tetuan, al que reconoció enseguida, por haber dado la coincidencia de que este mismo cobrador había pagado por la mañana, en el Banco, al referido capitán y recordaba la clase y cantidad de billetes entre gados; de donde resultaba hechas las comprobaciones necesarias, que los billetes encontrados pertenecían al referido capitán que, sin duda, extravió al pasar por el sitio indicado, cayéndose del sobre en el que llevaba el resto.

Al tener conocimiento del caso, me ha satisfecho grandemente la conducta de este empleado a mis órdenes; y aunque no fuera de extrañar su proceder, por ser divisa en todos los empleados de esta casa la más acrisolada honradez me complace hacer público este sucedido, que a la vez de la satisfacción personal, pone tan alto ei nombre de los ciudadanos de esta nueva España, noble y honrada

De V. s. s. y agradecido q. e. s. m., El director.

Nos congratulamos en publicar la anterior carta poniendo de relieve de una cartera grande de piel, contantos otros saben llevar a la prác tica el alto espíritu nobiliario de la España Nacional.

### ENTREGANDO

un libro para los soldados heridos harás un acto más de buen español.

### Hallazgo

El cabo del Batallón 254 Emilio Porta ha entregado en esta Redac ción, un monedero de piel con una pequeña cantidad en metálico y una tarjeta a nombre de Manuela García Gutiérrez. El monedero y su contenido queda a disposición de su dueño.

## espectaculos

CINE MODERNO. - Hoy a las 4, 6 30 y 10;15 noche,

### El Octavo Mandamiento

por Lina Yegros y el niño Fernandito

CINE IMPERIO. - Hoy, a las

### El hombre del bosque

(caballista)

A las 6,30 y 10,15, MAMA SE CASA

película de la U. F. A.

por Lil Dagover

TEATRO ROJAS. - Hoy a las 4 y 6 30, Despedida del-

Profesor Alba

### Sección Religios

DIA 23

Ss. Clemente p.; Lucrecia, vg.; Felicitas, Lisinio, mrs.; Antiloquio, Gregorio, obs.; Trudón, pb.; Ĵuan bueno, cf.

#### **EVANGELIO**

Dominica XXVII, después de Pentecostés

Hoy termina el año eclesiástico. Durante su transcurso se nos hac ofrecido en la liturgia de la misa y en todo el Oficio divino una renovación de la vida de Nuestro Senor Jesucristro entre nosotros y en nosotros; y hoy, al celebrar la iglesia el último día de su cicloannal, nos recuerda el acto por el cual Nuestro Señor Jeaucriato hat de poner término completo a su misión de Salvador del mundo: el Juicio final, Elmismo Salvador nos indica el empleo que debemos hacer de su profecia alamonestarnos: velad y orad. No hay que pasar la vida irreflexivamente y descuidados como los incrédulos, sino velar sobre nuestras acciones y estarsiempre preparados para morir. gado por la mañana, en el Banco, Es menester que nos guardemos una cantidad mayor en un cheque de la somnolencia, de la tibieza y del moriffero sueño del pecado.

> A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu her-

### Pérdida

el rasgo del empleado que como teniendo un monedero con algún dinero y documentos de identidad. La desaparición se ha notado de seis a siete de la tarde de ayer, desde la cal'e de Martin Gamero, Cuatro Calles, Comercio a Zocodo-

> Se gratificará a quien lo entregueen esta Redacción.

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

## Los martes agrícolas de EL ALCAZAR Actarando el Decreto de Ordenación CULTIVAR

nan en la mayoria de sus lecturas, que forzosamente han de ser hom bre del Arruño, en una provincia que es y no siempre eminentemente agricultora, que el campo ha de la necesidad de numerario de los hasta 53,40 pesetas en el de junio consegrar lo más y mejor de sus lag icultores, para poder hacer 1938. actividades pues que en el campo tiene un principal fuente de in- dad agrabada por la situación aque zar el precio de venta a la Indus gresos.

Placer nos merece esta labor de acercamiento más estrecho entre modesta colaboración tratando bajo el punto de vista técnico, y económico los probiemas que las circunstancias vayen presentendo en el primer plano de la actualidad agri ndbilec comtests rales

Aunque objeto de conferencias aclaratorias en gran número de pueblos de la provincia y tema de mbrillentes trabajos, enmanados economía local, vamos a h icer objeto de este nuestro primer artículo. alganos comentarios al Decreto de Ordenación de la Producción Triguera, especialmente a la aclaraviene apoyando la crítica negativa que solapadamente hacen los pocos enemigos que encuentra esta obra de redención de la economía agricola, y que son casi exclusivamente gentes que no quieren resig narse a renunciar al disfrute del ilegitimo inte és, logrados al am paro de la anarquia que era carac teristica del libre (?) comercio del Irigo.

Son estos dos puntos los si guientes: 1.º forma de pago al en los 90 días de plazo para el pa llegre a los agricultores en lornia go del 38 por 100, los fondos indirecta. Tal la que viene a esta agricultor de su entrega al Servicio go del 38 por 100, los fondos indirecta. Tal la que viene a esta agricultor de su entrega al Servicio go del 38 por 100, los fondos indirecta. Tal la que viene a esta agricultor de su entrega al Servicio go del 38 por 100, los fondos indirecta. Tal la que viene a esta agricultor de su entrega al Servicio go del 38 por 100, los fondos indirecta. Tal la que viene a esta agricultor de su entrega al Servicio go del 38 por 100, los fondos indirecta. Tal la que viene a esta agricultor de su entrega al Servicio go del 38 por 100, los fondos indirecta. Nacional del Trigo, que se hace al necesarios, sin gravar nuevamente de especie de capital de Nacional del Trigo, que se hace al necesarios, sin gravar nuevamente de especie de capital de contado por el 70 por ciento y a 90 el crédito bancario. Para evitar las reserva en construcción de silos, contado por el 70 por ciento y a 90 el credito bancario. Para evitar las reserva en construcción de silos, contado por el 70 por ciento y a 90 el credito bancario. Para evitar las reserva en construcción de silos, contado por el 70 por ciento y a 90 el credito bancario. Para evitar las reserva en construcción de silos, contado por el 70 por ciento y a 90 el credito bancario. Para evitar las reserva en construcción de silos, contado por el 70 por ciento y a 90 el credito bancario. Para evitar las reserva en construcción de silos, contado por el 70 por ciento y a 90 el credito bancario. dias por el 30 por ciento restante y 2° diferencia entre el precio fijo al que el Servicio cede el Trigo a las Fábricas de Harinas y el de la eaquela progresiva estipulada para pago a los agricultores.

Estos dos puntos, debemos sentarlo previamente; no aparecen en el Decreto Ley de creación del Servicio Nacional del Trigo sino que constituyen parte del texto del Decreto núm. 341, complementario del de creación de dicho Servicio, y que establece las normas tramitatorias, de aplicación en este primer año de iniciación del Servicio, que no sólo han de servir de experiencia para mejorarlas en el futuro, sino que obedecen a razones cir cunstanciales, de gran peso que pasamos a detallar.

Es potente el actual desequilibrio entre producción y consumo. La Bapaña liberada, como contrapartida al ejercicio de soberania en casi iodas las provincias grandes productoras del cereal y tiene fuertemente disminuido el consumo con relacion normal por haber que dado los tres mayores núcleos ur banos en poder de la tiranía roja. La recolección pasada se ha iniciado con un stork de trigo excedente de 7 millones de quintales métricos.

Como este superávit no ilega al 20 por 100 de lo que supone la cosecha normal, que es lo que más elemental previsión aconseja tener en reserva para hacer frante a cualquier contingencia que en es ias circunstancias puede presen tarse subliamente, por el brusco aumento de consumo que supone la liberación del territorio Nacional

y fuertemente consumidor), no es Ley permitieran confeccionar. Con la creación de su página aconsejable eliminario para que agricola semanal nos ha mostrado deje de gravitar sobre el mercado de aclarar es el que fija el precio EL ALCAZAR tener una visión Nacional y a este superavit del de venta a las Fábricas de harinas clara de los problemas que inter ano anterior, hay que agregar légi en 54 peaetas para el trigo en cual camente el que se produzca por la cosecha recién almacenada.

de Producción triguera

frente a todos sus gastos, necesi ese problema, era solución que y ocultaciones. había que descartar, tanto por sensido agotado, en relación con la de la espera de acción de la Banca Banca había de prestar no se podía aun no había convenido su funcio en las carteras de los Bancos.

> Los pagos que vayan realizando la Fábrica de harinas por la merpara el tenedor de pequeña canti dad de trigo, supone el pago fraccionado, el legislador ha pro visto el liquidarle a un solo plazo.

> Creemos, pues, haber dejado bien sentada la conveniencia de la forma inicial del pago, que quizá en breve pudiera ser modificada en favor de los productores, a la vista

Por COLUMELA (bien potente lo que acaba de ocu | de las estadísticas perfectas que rrir con al Norte, producto nulo de las normas coactivas del Decreto-

Él segundo punto que se trata quier mes del año agrícola 1837-38 y el comprar a los agricultores en Al lado del que pudiéramos ila 48 pesetas para ese mismo trigo mar exceso de producción. está en el mes de septiembre, llegando,

De la conveniencia de uniformi les había llevado 6 años de polí- tria harinera, creemos no dudará tica agraria republicana, de los que nadie. Si las Fábricas hubieran de más vale no hacer mención dete- ajustar sus precios de harina, a la el diario y su publico a la que nida. Por constituir el Trigo, en la de una escala progresiva paralelos hemos ofrecido aportar nuestra agricultura secanista el producto del trigo, habria que hacer menprincipal, todo hacía esperar una sualmente una serie de regiustes. avalancha de ofertas, con vista a por anteriores existencias, que suobtener disponibilidades inmedia- pondrían en el mejor de los casos tas. Enresntar al tesoro, que tiene una enorme plantilla burocrática, que atender los cuantiosos dispen | con el consiguiente gasto; y en el dios que supone la guerra, con peor daria lugar a multiples fraudes

El que este precio uniforme, sea tar al precedente funesto del Esta- a su vez el máximo, tiene lógica y do Provindencia del agricultor (cri clara explicación; el Servicio Nade plumas más autorizadas que la terio económico de pura doctrina cional del Trigo ha de gravar al nuestra; por creer que aun no ha marxista), cuanto que se substrata precio de compra el gasto de los capitales que se invierten en las transcendencia que tiene para la privada, una función que le era mismas y que son: 1.º) el interés propia. Como ei apoyo que la que ha de pagarse por el uso de dichos capitales, 2.°) la amortizacoger excendiese de sus inmediatas ción de una parte del mismo, que posibilidades y en un servicio que puede presentarse, en el caso, no improbable, de que haya de cederción de dos puntos a la que se namiento exigía la previsión de su- se, con pérdida el sobrante de los poner una gran demanda inicial años de cosechas, en exceso de la es por, lo que para el primer año normal, y 3.°) el riesgo de dete se ha fijado el pago primero en el rioro o destrucción por accidente 70 del valor de la mercancia entre- de parte de cosecha almacenada. gada. Así, por mucha que pueda Nadie puede exigir a ninguna em ser la oferta, esta no absorbería presa y menos a un servicio que más de unos 600 a 700 millones de nace, grave su pasivo con una resetas, que no supone gravamen pérdida cierta y no imprevista. en las carteras de los Bancos. Claro es que los años en que no haya amortización ni se presente riesgo de ningún género habrá un cancia rec bida, permiten reponer, beneficio, que la Ley prevé se reinen los 90 días de plazo para el pa ltegre a los agricultores en forma necesarios, sin gravar nuevamente blecer una especie de capital de molestias de desplazamiento, que almacenes, etc... El desembolso que supone para nuestra agricultura esta diferencia de precios nunca llegará, ni mucho menos, a los 300 ó 350 millones anuales que representadan, lo que los trigueros pagaban por los servicios (?) de intermediarios comunistas, etc.

### EL DIA DE **NOCHEBUENA**

TU cenarás blen, es necesario que los soldados también lo hagan. TU tendrás dulces,

es necesarlo que ellos también los tengan. TU fumarás cigarros,

es necesario que ellos también los fumen. TU beberás buen vino,

es necesario que ellos también lo beban. TU tendrás alegría, a ellos se le debe y es ne-

cesario estén contentos. nosotros vamos a obsequiaries enviándoles vino, dul-

ces tabaco y todo cuanto podamos; iú nos puedes ayudar. Prepara un donativo para el «Aguinaldo del Soldado».

Y piensa que es para nuestros mejores hermanos y a quienes debemos todo. ¡Viva Españal ¡Arriba Es

### González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubrificantes Almacenes y Oficinas: Carnecerias, 22 y 24. - Sucursal Pi y Margall, 8. - Talavera de la Reina

EL ALCAZAR diario del frente

# García y Compañía

Almacenes de Hierre y Aceros Despacho y Escritorio: Antonia Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.265

Almacenes de Perretería San Isidro, 3.—Teléfono 25.008

Despacho al por menor Plaza del Pan, 4

SEVILLA

Cada día nos trae una demostración más de la importancia que para la vida nacional tiene la Agricultura. En época de paz la Agricultura es la que tiene el poder adquisitivo de la mayor parie de lo que la Industria produce y el Comercio negocia, por cuya razón, cuando la Agricultura ha tenido períodos de bienestar económico, la Industria y el Comercio se han enriquecido, y cuando ha atravesado crisis económicas. el Comercio y la Industria han tenido vida lánguida y miserable.

En épocas de guerra, todavía se nota más directamente la importancia de la Agricultura. Basta pensar un momento lo que hubiera sido nuestra guerra actual si no hubieran estado abarrotados de trigo nuestras paneras, llenas de aceite las almazaras, de vino las bodega, de ganados los establos y campos.... Si el Generalísimo no hubiera tenido a la disposición de su Ejército todo esto, las dificultades hubieran sido quizás insuperables, pues habiendo tenido los rojos desde los primeros momentos en sus manos casi todo el dinero de nuestra nación, no se contaban con recursos para poder adquirir en otros países todos aquellos víveres que el Bjército y la población civil de la España nacional necesitaban, y todo el heroísmo de nuestros soldados, y toda la competencia y decisión de los militares, hubiera sido una página de valor, un poco romántico, que hubiera terminado por extinguirse como se extingue la vida de una persona, cuando el estómago deja de funcionar. Los mejores colaboradores que ha tenido el Generalisimo Franco, han sido el heroismo sin límite de su Ejército y la abundancia de comestibles que siempre ha habido en esta zona.

Y si importante ha sido el papel que la Agricultura ha desempeñado en la guerra, no va a ser menor el que tiene que desempeñar en la post guerra, pues del desarrollo que ésta tenga dependerá en gran parte la lentitud o la celeridad con que España se regenere económicamente de todos los perjaicios que en este orden de cosas la han hecho sufrir ese puñado de miserables sin conciencia, que solamente pueden vanagloriarse de sus crimenes y de la ruina en que han querido sumir a España.

Bi Generalisimo, con esa clara visión de la realidad, que Dios sólo concede a sus elegidos, se ha preocupado y se preocupa, y seguramente en un faturo próximo, cuando la terminación de la guerra le deje tiempo, que hoy realmente no tiene, se ocupará mucho más del proble ma del campo.

El problema del campo es tan complejo, tiene tantas facetas, que se resuelve solamente con vender el trigo a un precio remunerador. El Servicio Nacional del Trigo, es un organismo de cuya eficacia nadie debe tener dudas, ¡Pues no es nada el tener la seguridad el agricultor que va a vender su trigo y a un precio que le recompensa los gastos y le permita tener beneficios! Pero con ser muy importante su misión, no es ni con mucho la solución de la Agricultura.

El gran economista Horacio Plunkett, quiso reducir a un lema la solución de la cuestión agrícola y decía que esto era: Better Farming, Better Business, Better Living. Lo que en nuestro sonoro castellano quiere decir: Cultivar mejor, Traficar mejor, Vivir meior.

Cultivar mejor, supone la aplicación de los conocimientos que la ciencia proporciona a los procedimientos que la práctica aconseja. La Agricultura en España no está, ni mucho menos, en estado de atraso, como se ha venido pintado por aquellos intelectuales revolucionarios, sólo con el fin de desacreditar a los patronos, haciendo creer a los obreros que en cuanto desaparecieran aquéllos y las tierras las cultivaran ellos dirigidos por expertos científicos, la Agricultura iba a producir dos o tres veces más. Esto es un error enorme, En nuestra Patria, en general, se cultiva bien y todos esos sistemas de Dray Farming, lineas pareadas, lineas distanciadas, etc., etc., o son un fracaso en nuestro país, o son la confirmación, o la comprobación científica de hechos y procedimientos que rutinariamente se venían realizando en algunas zonas de nuestra nación, pero que no pueden generalizarse. No quiero decir con esto que en Agricultura, como en todas las ramas del saber humano, no se pueda perfeccionar nada. ¡Claro que se puede! Y sobre fodo en la selección y creación de fipos de trigo. La Genética no diré que se desconoce en España, pero sí es indudable que hasta ahora no ha dado a la Agricultura española lo que ésta necesita recibir de la ciencia agronómica. ¿Qué habrá sido de aquellos estudios que estaban realizándose en la Moncioa para crear nuevos tipos de trigo, algunos ya casi fijados, como el  $L_{\lambda}$  y el Castilla núm. 2? No habrán dejado los rojos nada de estas cosas y lo que será más sensible, quizá hayan asesinado a los ingenieros que estaban haciendo esos estudios, y tendrán que empezarse sin hacer la obra desde los cimientos.

Y a propósito de este asunto, voy a aprovechar la oportunidad para lanzar una idea por si quienes puedan regocorla les parece opor tuna. Según se dice, la Escuela de Ingenieros Agrónomos está total mente destruída por haber sido una de posiciones ocupadas por nuestras tropas y más codiciada por los rojos. Habrá, pues, que pensar que para el futuro hay que construir otra nueva. Su emplazamiento en la Moncloa, donde el terreno es todo de secano y de escasa fertilidad para cereales, vinos y olivos, es a todas luces inadecuado. En todos los alrededores de Madrid ocurre lo mismo. Las provincias limítrofes con la de la capital de España tienen mucha menor importancia agri cola que la nuestra y peor clase de terreno. ¿No estaria indicado pedir al Jefe del Estado que la nueva Escuela de Ingenieros Agronómos se estableciera en aiguna de las magnificas fincas que rodean a nuestra ciudad, con tierras apropiadas para toda clase de cultivos? Toledo, que tanto lleva sufrido con la guerra, y que tan negro porvenir se le presenta, tiene derecho a pedir lo que la justicia del Generalisimo, junto con la conveniencia y la necesidad de un nuevo emplazamiento de la Eccuela de Ingenieros Agrónomos, quizás nos pudiera conceder. Mi cariño a la Agricultura y mi interés por la capital de mi provincia, son los que me mueven a expresar mi deseo de que el plantel de ingenieros agrónomos que han de conducir a la nueva España Agraria, se templen con las aguas del Tajo. En las mismas aguas con que se han templado los héroes del Alcázar, y con las que templan los aceros loledanos....

El próximo martes me seguiré ocupando de la fórmula de Flunkett. A GRICULTOR TOLEDANO

#### 

Cuando más fuerte sea un Estado, más amparo encontrarás en él. Entrega toda la CHATARRA que tengas para robustecer su economía.

### EL RECUERDO A NUESTROS MARTIRES

## En San Sebastián se celebró un brillantísimo acto para iniciar en Guipúzcoa la suscripción pro-monumento nacional a Calvo Sotelo

### Intervinieron, entre otros, don Esteban Bilbao y don Joaquín Bau

San Sebastián.—En el Teatro Vic- tá con España o se está con los ene- obra de un partido, sino empresa bien dirigidos? Dadme continuidad, manda. Sigamos al Caudillo, por toria Eugenia, totalmente ocupado migos de España. Y a la luz de este nacional, basada en la fe y en las vir- Y nosotros seguimos sus dictados y cuanto es, por cuanto representa y por un público en el cual estaban representadas todas las claes sociales, se celebró el anunciado acto para iniciar en Guipúzcoa a suscripción pro monumento nacional Calvo Sotelo.

#### DISCURSO DE DON RAMON SIERRA

Inició los discursos el señor Sierra, director de "El Diario Vasco" dando las gracias en nombre de la Junta provincial de Guipúzcoa pro monumento Calvo Sotelo a las autoridades y a todos cuantos habían contribuído a la organización del acto, y de una manera especial al excelentîsimo señor don Joaquín Bau, que había venido expresamente de Burgos para presidirlo.

A continuación habló don Tito Méndez, de Santander, y seguidamente don

#### ESTEBAN BILBAO

En medio de una atronadora ovación, se adelanta don Esteban Bilbao, el gran tribuno de la Tradición.

Comenzó su magnifica oración recordando sus años al lado del glorioso protomátir don José Calvo So-

La revolución—dice—sabe escoger sus víctimas. Primeramente las calumnia, y luego, si puede, las sacrifica. Cuando la calumnia no basta, adiestra a sus sicarios, creyendo, en su maldad, acabar a un tiempo con el kombre y su obra.

posibles: la del parapeto para allá, hay otro camino que ese. Una Esque es el conglomerado de los sedicentes, servidores de logias, marxis- diciones, no sería España, sino la detas, plebe alocada, la canalla del formación de su ser. Empeñarse, por mundo y la judería internacional, la ctra parte, en estancar la tradición, ceguera separatista, más falsa que los fijándola en un día, aunque fuese el treinta dineros de Judas. Y del pa- más glorioso de la Historia, no pasarapeto para acá, los españoles honrados, dignos que deponen todas sus gativo de la misma tradición y obsdiferencias para salvar, cara al sol y cueste lo que cueste a España.

Exalta, a continuación, con bella frase, la labor de Calvo Sotelo al Fe; pero, al mismo tiempo, multilado del marqués de Estella en la ad- forme y progresiva, como la Vida ministración española y su triunfo Progresar no es morir. Cara al sol, luchando contra todos. Recuerda, como el mismo sol, que, sin detenertambién su actuación en los escaños de las Cortes, en aquella arenga los mismos caminos. (Grandiosa formidable contra los dirigentss republicanos que contemplaban, impotentes, su bastardía y pequeñez.

Lo mataron por eso. Jamás se vió como en aquella madrugada sinies-

No cayó solo. Con él cayeron Marno Jover y Maeztu, y Victor Pradera y muchos más, nombres gloriosos rioso que pueblo alguno puede ofredecoro de la estirpe humana.

Triste sino el de esta Patria que tra raza y de nuestra Religión. así pierde los hombres, cuando más los necesita.

A la hora presente-agrega, en eso murió con él su pensamiento. España no hay más que un criterio Calvo Sotelo comprendió que la respara enjuiciar las conductas: o se estauración de España no podía ser la

paña nueva, reñida con todas las traría de ser un artificio romántico, netáculo de todo progreso. No. La tradición ha de ser plurivalente. Firme como la Verdad; invariable, como la se nunca, sigue siempre, invariable, cvación

Esta es la solución, y no hay otra Una España unida. Una en el espíritu, una en el tiempo, una en el tejunta tanta vileza y anta cobardía rritorio; grande, libre, imperial, nacida, no en la redoma de cualquier arbitrista político, sino a la luz del siglo, y, como el esfuerzo generoso, fecelino Oreja, Honorio Maura, Serra- cunda de nuevas generaciones. Esta, y no otra, es la España grande, posible, glorificada por sus ideales y su que merece un monumento, porque Historia, que no la tierra desgreñada componen el martirologio más glo- y sucia que, manchada con la sangre de todos los crímenes, proclama descer a la causa de la civilización y al de el litoral levantino su torpe maridaje con todos los enemigos de nues-

El hilo de sangre de Calvo Sotelo se ha convertido en torrente devas-Murió Calvo Sotelo, pero no por tador, y yo tengo por seguro que tanta sangre generosa no puede quedar infecunda. Y no quedará. Hoy amanece en España como en una resurrección y la luz de los nuevos ideales ha herido los ojos somnolientos de un pueblo aletargado por la democracia. Y el pueblo se ha puesto en pie, corriendo tras de la luz, camina a las cimas donde pelean los valientes para divisar desde allí los albores de una España nueva, que él soñó en su ideal y que ahora se le aparece transfigurada por la aureola del sacrificio.

> Unagran ovación coronó las últimas palabras del orador.

#### DISCURSO DE DON JOAQUIN BAU

Para cerrar el acto, usó también de la palabra, en tonos de encendido patrotismo, que levantaron ovaciones cerradas, el destacado miembro de la Junta Técnica del Estado, don Joaquin Bau.

Comenzó diciendo que quisiera que el espíritu de Calvo Sotelo que se respiraba en el salón, como en toda España, sea siempre el tono ejemplar en la futura vida política española.

Cada uno de los oradores que le han precedido le han recordado momentos vividos con Calvo Sotelo. Pero él quiere rememorar aquella tarde en el Congreso en que pidió para él toda la responsabilidad, adelantándos a la que cupiera a la columna vertebral de la Patria, al Ejército nacional.

Aquella noche se acordaba el asesinato, sin saber que aquella noche se sellaba también la salvación definitiva de España.

...Ahora, desde el Cielo, al ver tanto sacrificio, dirá al Señor: Mira a España. He aquí mi obra, Señor, salvadla, que ella fué uno de mis mayores amores.

Esa es una de las satisfacciones que nosotros podemos tener, saber que Calvo Sotelo nos bendice. Pero hay también otra clase de satisfacción. El decía: ¿Queréis una España rica, una economía ordenada? Dadme autoridad. ¿Queréis una economía bien dirigida? Dadme austeridad. ¿Queréis una industria v un comercio!

criterio no hay más que dos posturas tudes ejemplares de la justicia. Y no pensamos, con devoción y amor, en porque lo merece. Debemos servirle aquel maestro.

Pero estos recuerdos y los sacrific s y las satisfacciones han de servir para algo. Y no mereceremos perdón de la Patria si el sacrificio que que hacen nuestros bravos soldados, dirigidos por sus generales, que la sangre que derraman requetés y falangistas, falangistas y requetés—ni primeros ni segundos, porque todos son unos—. (Una enorme ovación subraya estas palbras). Unos solo, que en las trincheras nos dan el lejemplo y nos ordenan y mandan, unidos en u n apretado abrazo, bajo la Bandera gloriosa, roja y gualda, la gloriosa Bandera española, símbolo sagrado de nuestros patrióticos amores. (Formidable ovación).

Los del frente mandan—sigue diciendo-. Los soldados mandan. Y mandan también aquellos compañeros nuestros que pronto, muy pronto, vamos a liberar, y que se encuentran en zona roja, y que aun muriendo, si no les remata el tiro asesino, si tienen un momento de suspiro, aprovechan el último aliento para incorporarse, y llenos de fe en la nueva España, gritan: ¡Arriba España! ¡Viva España!... (Grandes aplausos).

seguirle y quererle. Debemos presentarnos ante el Jefe y decirle: Manda y nosotros a obedecer. Si servimos, utilizadnos; pero si no servimos, separadmnos, y si somos traidores, matadnos.... (Muy bien. Grandes aplau-

Que este entusiasmo, este ambiente y esta fe sirvan para repetir el juramento a Calvo Sotelo que hicimos por boca de uno de nuestros maestros cuando nos encontrábamos ante su cadáver y deciamos:

¡Calvo Sotelo!... ¡¡Presente!!

El público se pone en pie, electrizado por el orador, que repite de nuevo, con voz tonante:

... Españoles: En nombre de todos, por Dios y por España... | Calvo So-El público contesta con él ¡Pre-

sente!, con unánime acento, y el orador termina diciendo: Juramos ante Dios y ante el al-

tar de la Patria que sabremos seguir su ejemplo, vengar su muerte y salvar a España!

. Una ovación rotunda acoge estas últimas palabras como un sí alentador. Y termina el magnifico acto de recordación al gran protomártr es-Saquemos, pues, la lección. El jefe pañol: José Calvo Sotelo.

### CIRCULAR NÚMERO 2

### Sobre la fabricación y venta de objetos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### A los comerciantes

ción Nacional numerosas solicituy de las J. O. N. S., la cual queda ba en suspenso con arregio a nuestra anterior circular aparecida en todos los diarios de nuestra zona tes que elaboran artículos de propaliberada; esta Delegación Nacional, ganda con los colores y emblemas de Propaganda Comercial, no que riendo paralizar ni perjudicar la vida comercial, principalmente de aquellos pequeños industriales que citar por mediación de la Delega se dedican a esta clase de ventas, ha acordado en uso de las atribuciones que le están conferidas por el artículo núm. 24 de los Batatutos de Falange Española Tradiciona lista y de las J. O. N. S. lo siguiente:

1.º Queda autorizada y con carácter provisional la venta de artículos de propaganda que ostenten los colores y emblema de la Falange Española Tradicionalista y de los J. O. N. S.

2.º Dicha venta no podrán realizarla más que aquellos comercios que se hallen en posesión de la licencia correspondiente, advirtien. do a aquellos que en la actualidad no la poseyeran, la soliciten con toda urgencia a su Delegación Provincial de Propaganda.

3.º Se recuerda a todos ellos

la obligación que tienen de enviar lo más rápidamente posible a dicho Delegación Provincial, relaciones juradas de la existencia de dichos artículos que obren en la actualidad en su poder, detallando en las mismas procedencia de fábrica

4.º Y por último, que en lo sucesivo y partir de esta fecha, no Habiendo llegado a esta Delega-On Nacional numerosas solicitu. los de referencia que a aquellos des de diferentes comerciantes en fabricantes, agentes de venta, resúplica de que les sea autorizada presentantes, etc., que previamenta venta de artículos de propagan te exhiben el permiso corresponda con los colores y emblema de diente de fabricación expedido por Falange Española Tradicionalista esta Delegación Nacional y cayos artículos vayan controlados por la

> Szavisa a todos los fabrican-Palange Española Tradicionalista y de las Jons, la obligación ineludible que tienen de antes de lanzar un modelo al mercado solición Provincial de Propaganda, el permiso de fabricación. Advirtiéndoles que sin dicho permiso expedido directamente por esta Delegación Nacional, en lo sucesivo no podrán distribuir ni vender arisculos a que anteriormente nos referimos.

> Pamplona, 12 noviembre de 1937.—Il Ano Triunfal.—El jefe comercial del Departamento Nacional de Propaganda.

¡Saludo a Franco! Arriba España!



## abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo, 75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

### Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

El éxito que obtuvo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las siguientes bases:

- 1.ª Los originales no excederán de dos cuartillas escritas por un solo lado, a mano o a máquina,
- Las Anécdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre v apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.ª Bn el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCAZAR.
- 4.ª Los originales, que a juicio de un Jurado clasificador sean dignos de optar a los premios, se irán publicando en BL ALCAZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados,
- Cada firmante sólo puede enviar al Concurso una Anécdota. No se devueiven los originales ni se mantiene correspon-
- dencia acerca de ellos. 7.º El plazo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de
- este año. Y 8. Al día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración

Toledo 6 de noviembre de 1937. Il Año Triunfal.

del periódico.

Información general

### Se confirma la existencia de numerosas minas

Marsella, 22.-Los capitanes des los barcos mercantes llegados a este puerto, informan que el número de torpedos y minas colocados en las aguas territoriales españolas por los beligerantes, aumentan cada vez más y que han observado que en aguas territoriales francesas había otras varias.

Esta noticia ha sido confirmada con el encuentro de un torpedo por un barco mercante que lo transportó a Tolôn, donde fué descargado por las autoridades navales.

#### En el Cantábrico quedaron re tiradas todas las minas

Paris, 22.—El Gobierno de la España nacional, ha comunicado a los capitanes de los barcos mercantes, que han sido refiradas todas las minas que fueron colocadas a la entrada del puerio de San tander, y que por él se puede na vegar sin obstáculos.

#### Como se cotiza la nacional y la roja

Paris, 20.—«Information» dice que los billetes de Banco están ge neralmente estables o sostenidos y que la peseta nacional se cotiza a unos 73 francos. En cambio la pe-seta de Madrid, Valencia y Barce lona se cotiza a 0 39. Nunca había legado a una cotización tan mínima.

### Motivos de la baja de la peseta

Perpignan, 22.—Se dice que la baja que está sufriendo la peseta roja, especialmente en los billetes del Banco de España de nueva emisión, es debida al paso por la frontera, el 9 de los corrientes, de dos vagones repletos de billetes de vein icinco y cincuenta pesetas impreos en Inglaterra.

### Cómo forman los rojos "la Gioriosa,

### Una prueba más del destrozo por bajador rojo Osorio y Gallardo está los rojos del oro de España

Paris, 22.-En un tribunal de Londres se está víendo el caso de los aeroplanos comprados por el Go bierno rojo de España y encarga dos por el Gobierno británico a últi mo de 1937. El Gobierno rojo no debate entre tres compañías—«Comercial Air, «Wrghuwais» y «Union Fonder Trust»—que resul tan unas compañías de estafadores

Los rojos españoles compraban es de mil libras, y los pagaban a 2.500 y a 3.000 libras, viejos e in-Inglaterra para España, iban a Irlanda, y de Dublin a París, costando todo esto a peso de oro; pero, finalmente, el Gobierno británico puso fin a todo esto, embargando unos cien aparatos, que resultan todos inútiles.

#### Los capitostes rojos acumulan reservas, para poder vivir en el futuro

Sette, 22.— Se sabe que el em- des sumas de que se han apoderado.

ingresando, en una cuenta a su nombre, en el crédito comercial de Francia, todo el producto de sus robos, que no es poco: «ahorros» de Rivas Cherif, que según parece, administra también los intereses de su cuñado Manuel Azaña y que son también ingresados en el citado establecimientos y el «Crédit Suisse», tigura para nada en el caso que se en el que ha ingresado, incluso un giro de cinco millones de francos su zos. Tiene, además, una caja de alquiler en la «Chase Bank».

Otros como Araquistain y Díaz Perol de la Oficina de Propaganda aeroplanos, cuyo precio de nuevo de París, que tenían cuentas en va rios bancos han situado sus reser vas en «Libranque Poor les Pays servibles. Como no podían salir de du Nord» sin duda, porque siendo este banco ruso, creen que les ofrece más garantías en cuanto a un posible embargo de las mismas.

> El médico y diputado por Grana da, Otero Menéndez, tuvo también en París depositadas grandes canti dades, que posteriormente ha trans ferido a Norteamérica, aconsejado por el representante de Méjico Tejada, individuo que ha intervenido asímismo con Araquistain y otros, para ayudarles a esfumar las gran-

El reposo es necesario, la distracción es conveniente, pero antes de llegar a nuestra necesidad y a nuestra conveniencia, hemos de pensar y obrar para los que defienden lo que nos es conveniente y lo que nos es preciso. ¿Qué has hecho hoy por ellos?

# Emoción y grandeza de nuestros hospitales

Salamanca, 20 (Información del Tebib Arrumi). -Mi profesión me lleva casi a diario a acercarme a nuestros soldados de primera y segunda lí· nea. La retaguardia me pesa; sobre todo en a gunos pequeños círculos—es raro, por fortuna—se vive un poco de calma en la época que estamos atravesando, con un egoísmo que no se concibe en días de guerra. ¡Hay tantas manos de mujeres ociosas en casinos, cafés y plazas en las ciudades tran quilas, cuando se necesita tanto de su laboriosidad; oigo tantas expresiones e indiferencias en boca de hombres que gozan de todo género de comodidades en la retaguardia merced a que nuestra juventud se está jugando la vida por ellos y por España en los frentes... Pero, en fin, todo se remediará, sobre todo el día en que los buenos españoles se decidan a negar su amistad y hasta su saludo a todo aquel que no viva la guerra con la máxima acción activa; y no demostrando su patriotismo ni con pala bras ni gestos, sino con verdaderos actos eficaces y cordiales. Muchos de esos ciudadanos debieran esconderse para siempre.

Como el temporal hace imposible todo género de actividad periodística en los frentes, me he acercado a los hospitales, en donde se hace una la bor admirable, que nunca se encomiará bastante y está siendo objeto de admiración de propios y extraños y causa la natural emoción de las madres españolas. Nuestros soldados caídos en los frentes retornan a la salud y recobran el vigor físico, porque la ciencia de la caridad militar consuela, y lucha, y vence al dolor, salvando a los héroes de la Patria, que es lo mejor de nuestra raza.

En un hospital acabo de enterarme de un caso que quiere poner como ejemplo al dolor físico y moral que ofrecen nuestros soldados.

Un soldado artillero nacido en Salamanca, Jesús Pérez Encinas, ingresó a fin de agosto en dicho hospital, traspasado el cuerpo de metralla, las dos manos destrozadas y una pierna hecha trizas, porque en el momento que iba a hacer fuego con su cañón, un proyectil enemigo estalló sobre él y reventó la pieza que ya se disponía a disparar.

El estado del pobre muchacho cuando llegó a la puerta de la sala de operaciones, era verdadera mente desesperado, hasta el punto de que médicos y enfermeras no pudieron ocultar su dolor compasivo con el gesto. El artillero, comprendiendo la pesa-

dumbre de los que le rodeaban en la mesa de ope raciones empezó a dar gritos de ¡viva España! y a decir que todo lo daba por bien empleado, incluso su próxima muerte, si había contribuído en algo al triunfo del Generalisimo Franco. Este soldado vive aun por fortuna en el hospital, sufriendo amar gos dolores y con la mano derecha amputada, no quedándole de la izquierda más que el dedo pulgar y el índice, con los que aprendió a firmar unas cartas emocionantes que dicta para su madre y en todas las cuales le dá ánimo y en todas clama y asegura que no sufre el menor dolor y que se las maneja muy bien con lo que de su cuerpo le queda.

La madre digna de este hijo contesta estas cartas del héroe con la misma entereza de espíritu. «Hijo le dice—no te apures si estás mutilado, que lo que pierdas en este mundo lo hallarás en el otro, porque estudiar la organización de las ju Dios quiere a España y también tú por quererla ventudes femeninas nacional sociaestás como estás para orgullo de la que te dió la listas. vida y este beso.

En un hospital acabo de ver algo aún más enternecedor. Se le había amputado un brazo a un pobre muchacho. Frente a la puerta del quirófano aguardaba el resultado de la operación la madre de este brigada, una señora joven, una verdadera es tampa humana de la Dolorosa. A su lado, pegado a sus faldas negras, un niño da cinco o seis años. contempla el ir y venir de la gente con cara de asombrada inquietud. De pronto se abre la puerta de la sala de operaciones y sale una dama enfer mera llevando en su brazo el miembro amputado japonés. al herido. La madre se lanzó pálida hacia el despojo humano que la dama había ocultado con la punta de su bata blanca y le dice: «No amiga, no lo esconda usted que es el brazo derecho de mi hijo, déjeme que lo bese yo, que le he llevado en el seno y para que con esta ofrenda le quede siempre, a su hermano el recuerdo de lo que su hermano ma yor dió por España y que su madre no llora, por que se le sale del pecho el corazón, de tan henchido que está por el orgullo que siente». Son sus pala bras textuales. Yo he dado mi palabra de no reve lar el nombre de tan santa mujer. Pero nadie podrá evitar que añada este comentario: Noble dama dolorosa, España sabe de tu dolor y de tu ofrenda, v está ufana v tranquila, porque mientras que queden madres en España de este temple no hay poder humano que oponga ni detenga nuestra victoria y nuestra grandeza.

### bloqueo del Mediterraneo Nombramiento de oficiales interinos a favor de carteros "urbanos"

Burgos.-Ei «Boletin Oficial del♣ Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden autorizando por una sola vez a la Dirección de Correos a que expida nombramientos de oficiales interinos a favor de los carteros ur banos que lleven tres años en servicio activo, sin notas desfavorables en sus expedientes personales e informaciones militares respectivas; haber mostrado de un modo feha ciente su adhesión al glorioso mo vimiento salvador de España; acre ditar haber prestado servicios de auxiliares técnicos en alguna Admi nistración de Correos, a satisfacción de sus jefes inmediatos; probar ante un Tribunal nombrado por el Cen tro directivo poseer aptitudes para los servicios burocráticos y los au xiliares de Contabilidad, y tener algunos conocimientos de Geogra fía postal de España y nociones de la Universal.

Los carteros urbanos a quienes se expida el nombramiento de auxi liares interinos de Correos seguirán cobrando sus actuales sueldos como carteros; pero prestarán servicio de auxiliares técnicos, para lo que su nombramiento les habilita.

#### Prórroga de plazo para optar a especialistas de Aviación

más el plazo de admisión de instancias para optar a las plazas de especialistas del Arma de Aviación, avudantes de máquinas, rad otele grafistas, conductores y arme ros.—(Faro).

#### El Gran Cuartel Imperial de To kío es de carácter eventual

Tokio, 22.—La oficina de Información del Cuartel General, que se Luego racionarán hasta la res... ha instalado hoy en el Palacio Im perial, comunica que el Cuartel Ge neral ha sido creado para una eventualidad de la guerra, siendo sus fines puramente militares completamente separada de la oficina de administración del gabinete, cuyos miembros se reunirán cada vez que se crea necesario. - (Faro).

#### La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en Alemania

Berlin, 22.—El ministro de Propaganda del Reich, Dr. Goebbels ecibió hoy al mediodía a seis jefes de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que han ido a Alemania por encargo del General Franco, para

#### Delbos y el embajador chino conferencian

una conferencia el ministro de Ne gocios Extranjeros, M. Delbos y el embajador de China.

Los términos de la conversación versaron sobre el conficto chino

### El tifón de Manila

#### Numerosos cadáveres y daños

Nueva York, 22.—Comunican de Manila que por segunda vez, en un espacio de dos días, las islas Filipinas han sido castigadas por un ciclón que excedió en violencia a to dos los interiores.

Hasta el presente se han recogido 123 muertos y se elevan a cuatro millones de dólares los daños.

Numerosas embarcaciones de pesca se han hundido y pueblos enteros fueron destruídos.—(Faro).

#### 300 milicianos rojos se oponen a hacer instrucción, por no recibir alimentos

Salamanca, 22.—En Gerona, recientemente unos 300 muchachos, de 18 a 19 años, que realizaban instrucción militar, por hadarse sujetos a ella, promovieron un gran albo. roto por no querer obedecer las ordenes de correr, que para su entrenamiento, le dieron sus instructores, alegando a grandes voces que no podian hacerle a causa de la debilidad que sentían por falta adecuada de alimentación.

#### Orden prorrogando por 30 días Negrín se queja del exceso de refugiados en Barcelona

Londres, 22.—El «Daily Herald» pone en boca del doctor Negrin la queja por la presencia en Barcelona de más de un millón de refugiados, lo que crea en Barcelona una gravísima crisis, agravando hasta lo infinito el problema de la falta de ali-

## piración

Barcelona, 22.—El Ayuntamiento de Barcelona ha puesto en circulación unos tikets para el raciomiento de azúcar, legumbres y jabón. El precio de tasa del jabón se ha fijado en cinco pesetas el

### Huelga general en Túnez

Paris 22 (madrugada).—A pesar de las declaraciones del residente general, fué proclamada en Túnez la huelga general van hoy.

#### Los ingleses adquieren concesiones petrolíferas en Méjico

Londre, 22 (madrugada).—Informan de frente competente que Inglaterra adquirio concesiones importantes en la región petrolífera de Poza Rica. Fueron firmados contratos de explotación por la Mexican Eagle. Esta entidad concederá al Gobierno mejicano un empréstito de un millón de libras esterlinas. Paris, 22.—Hoy han celebrado Serán constituídas refinerías importantes.

> Lea EL ALCAZAR diario del frente



## La Unión y El Fénix Español

### Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1

BEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en TOLEDO

Co'aboradores de EL ALCAZAR

### DIVAGACIONES

Por FEVIRC

Hace ya muchos años que dijo itó icos, que protestan de los ayu i habiar así para saber por lo menos ciente, ¡Cuántas cosas se van podían dar ese culto en las leyes chas con limpics rayos de luz a vación cuanto aquella no tiene metravés de los cuajarones de sangre dio alguno coercitivo material. que nos cuesta la situación por que atravesamos!

través de su egoísmo y de su estó-mago, son estas medidas de las que no faltará quien proteste, aun en concienc'a debe uno a la Patria, era. A éstos no hay más que oirles aquélla. no puede menos de mirarlas como justas, aparte de los abasos que determinados al apicarlas.

te se ha habiado contra la Iglesia por sus leyes de ayuno y su cen sura de libros! Me acuerdo haber oído contar a un valeroso capitán, que murió en Africa poco después de lo del desastre de Annual, que que estando hospitalizado no le distinguir un ser vivo de un ser actualmente. obligaba esta ley; pero, excelente muerto. Y, no obstante, esta es catórico, quiso guardarla con toda una de las cuestiones más profunpuntualidad y pidió para aquel día das que se plantea hoy la ciencia años por un hombre de ciencia el comida de vigilia. Comían con él a y que, cuanto más se la estudia, la mesa otros oficiales y jefes más deja entrever un ignoto y misdel Bjército, católicos todos ellos, terioso campo de infinitas posibi aunque no le siguieron en lo de lidades que no se circunscriben a comer de vigilia, cosa que, cierta- la esfera puramente científica, sino mente, no les obligaba.

Hasta aquí todo va bien; pero no sica y la filosofía. faltó un comandante que, desde cita ya os podéis poner en guardia, como lo hacían nuestros padres ai lo recordaba uno de estos días uno japarente». de los «editoriales» de EL ALCAZAR! Los otros católicos «como el que ha agrandado muchas veces estos menos», ni se extrañaron ni tuvie episodios dándoles un aspecto lúron que acudir al tópico hipócrita gubre y espeluznante, llegando más células, es decir, para un ordel respeto a las creencias de cada incluso a sospechar que se han ganismo? Hombres de ciencia norcual ni a ninguno otro parecido. enterrado vivas, por equivocación, Fué el «católico como el que más» la algunas personas. Naturamente, existencia de seres «unicelulares» el que se permitió atropellar todas estas son exageraciones y las le- que, según ellos, viven millones las leyes de la delicadeza, pregun yes actuales que imponen un inter de años. Es decir, células eternas. tando en un tono zumbón y con una valo para cerciorarse de la muerte Quizá existe una conexión fisioló sonrisa entre estúpida y volteriana. qué era aquello que hacía el capi tán. Pues guardar como católico una ley de la Iglesia, mi comandante, contestó aquél. Esto es ridículo. insiste el comandante. Con estas que algunas horas después descosas la Iglesia lo que logra es hacerse odiosa. ¿A qué vienen semejantes leyes? Una observan cia, mi comandante, replica el capi tán. Si yo le preguntase por qué lleva usted el pantalón encarnado, tan llamativo, seguramente me responderá con legitimo orgullo que porque le mandan las Ordenanzas. Así es. ¿Y cree que voy a dar yo declaró el fallecimiento del infeliz. menos valor a las Ordenanzas de Sólo la mujer, que en su desespela Iglesia, que a las Ordenanzas ración no quería convencerse de militares? ¿Cree que me tengo a menos de ser católico? ¿Cree que mi caballerosidad se siente menos no obstante, lo que parecian vanos humiliada si quebranto mis juramentos a la Iglesia católica, de los que no me arrepiento, que si que brantase los hechos a la milicia?

A esto no había razón que opono tienen rozón y no quieren muerto resucitó. quedar sin ella mientras tengan ¿Qué diferencia hay entre los músculos; pero no era cosa de sín omas de la muerte verdadera y

un gran orador católico que Dos nos y vigitias de la Iglesia ponen que la petulancia anda muy en su escribia derecho con lineas torci acaso cara de pascua ante la ley punto; pero que no saben una padas, o planas muy limpias a fuerza del Estado. No puedo creer, sin de borrones, como poco más o embargo, que sea culto al ideal y menos ha dicho otro escritor re al derecho; que si esto fuera ya esclareciendo como si fueran he de la Iglesia con tanta mayor ele

Digo esto, a propósito de algu toca de modo especial a gente de sino por ser suya, nas sugerencias que por asocia- leiras y ésta en gran nú nero, se ción de ideas me ocasionan mu- cree muy capaz de juzgar de todo; chos episodios de lo que vamos y que no puede pasar lo que no viviendo. Por ahora sólo hablaré lleve su «pase», aunque toda su de algo que me ha ocurrido con formación se haya reducido a demotivo del plato único y la censura | vorar novelones, periodicuchos y epistolar. Claro es que, como algún que otro clásico, iya van a nunca llueve a gusto de todos, y creerse obligados a bijar la cerviz muchos juzgan de las cosas a ante las leyes de la Iglesia en esta material Para el vecino puede pasar; pero ¿para ellos?....

«Habla y te diré quién eres», de

labra de las borrascas del alma, de los engaños de la vida, de los abusos de doctrina en ciertos es critores, a quienes coge de lleno lo que decía Rousseau: que no hay filósofo que no sea capaz de ver perecer al mundo con tal de sacar ¡Pues no digo nada de la ley de adelante la teoría que él inventó. la censura de libro ! Como ésta no por creerla mejor que las otras,

Lo que el Estado hace, y con mucha razón, para salvaguardar los intereses que le son propios, hace la Iglesia con no menor razón para salvaguardar los intereses es pirituales, que le están encomendados, y que están por encima de los del Estado. Los valientes que se atreven a arremeter con ella porque cumple con ese deber, que le vayan al Estado con esas mon sergas de libertad del pensaque en vano; pero mirándolas cía un filósofo de la antigüedad a miento y otras tan trasnochadas desde el punto de vista de lo que uno y le preguntaba si sabía quién como ésta con que arremeten a

### en la práctica se cometan en casos La Investigación de la ciencia.-¿Hay ¡Cuánto y cuán disparatadamen una muerte aparente? - La escala entre la vida y la muerte.-La gallina muerta que vive todavía

que se reflejan en la de la metafi-

Infinitos son los casos de las momento en que iba a metérselas en la caja, retornaron a la vida. Su oir la palabra «libertad», según nos muerte había sido una «muerte

Cierto es que la fantasía popular duda que frecuentemente se verifican casos de muerte aparente, pierian inesperadamente a la vida.

En Alemanie, por ejemplo no hace mucho un minero sufrió un accidente en la mina. Todos los intentos para reanimarlo fueron vanos. El corazón no palpitaba, ni el más leve hátito se exhalaba de sus labios lívidos. A las dos horas de inútiles esfuerzos, el médico lo irreparable de su desgracia, imploró al médico que prosiguiese, esfuerzos. El médico se conmovió y, finalmente, a las seis horas de respiración artificial fué tornando poco a poco la vida a aquel cuerpo aparentemente exánime, y el hom

llsgar hasta aquí. Con el Estado es de la muerte aparente? Ninguna. inútil llegar, y por eso muchos ca- Existe, pues, una gradación inter-

Berun, 22.—¿Cuál es el límite media entre la vida y la muerte encontrándose en cierta ocasión exacto entre la vida y la muerte? quizá un paso gradual a través de

Interesante es por otra parte el experimento hecho hace treinta cual mató una gallina y extrajo del corazón algunas células. Estas células fueron puestas en especiales condiciones físicas para que pudieran «vivir» fuera del organismo al cual pertenecían. El experimento se logró, las células continuaron viviendo y, lo que parece imposiluego era «católico como el que personas que se consideraron ble, siguen viviendo todavía hoy más». ¡Cuendo oigáis esta frase- muertas y que, precisamente en el pasados treinta años, esto es. transcur ido un periódo de tiempo en el cual la gallina, aunque no se la hubiera matado habita muerto ya hace tiempo de muerte natural.

¿Cómo se explica este fenóme no? Lo que hoy se verifica en una célula ¿no será un día posible para teamericanos han descubierto la y proceder a la sepultura o a la gica entre estas células que no cremación, excluyen en absoluto mueren y la muerte aparente. Nadie semejante posibilidad. Pero no hay conoce los limites de la vida, los maravillosos secretos de la crea ción y de la destrucción de los se res vivientes. Nuestra ciencia está unicamente basada en las aparien c'as, tras de las cuales está el misterio.—(C. E.)

### PESCADERIA de Félix Rodriguez

Casa especial en Pescados, Mariscos y Escabeches COMERCIO, 45 TOLEDO

Café y Pestaurant Pedraza Todo confort Prado, 11.- Talavera de la Reins

Cirugía : : Ortopedia ::::: Optica :::::

SEVILLA-MADRID

## Gitanos de puerta en puerta

Estos pordioseros de Valencia que se han gastado a fuerza de ser prodigos en el crimen, las pocas simpatías que gozaban en el mundo, van llamando a todas las puertas, y tienden la meno pi diendo, por el amor de Lerín. un mendrugo de buenos afectos. Ayer llamaban a Ing'aterra, hoy a Wa hington, y en todas partes, por muy conocidos, encuentran un gesto de asco o de desdén.

Pero son mendigos hoscos, de aquellos que hemos conocido alguna vez como precursores del Frente Popular, que rabian y amenazan si no cae en su gorra mugrienta la moneda de calderilla; y ascienden ahora a su costumbre y comodidad de atracadores. porque es muy fuerte el sajeto y ellos muy raines, y saldrian con la cabeza vendada y los miembros fullidos. Si acaso, dan en pistoleros de esquina y se vengan acechando barcos de pabel'ones al que fingen amistad.

En esta ocasión, como gitanas de mala ventura, roba-pañnelos mientras engatusan con halagos, le mienten a las potencias sus destinos y le celebran sus gracias; se ve a la mujerona sucia y desgreñada, en esta República de bajo estilo; y en las palabras de sus hombres, de que contra el eje Roma Berlin se debe formar el bloque, que ellos llaman invencible, de Washington París Moscu, vislumbra el resalao, el patitas de bailaor y la carita de emperadora; sólo que, en vez del chavito para los churumbeles, piden que vengan a anuderles y a volverles de esta mala posture en que se la atrofian los miembros.

Pretenden, con sus adulaciones, provocar el conflicto que abarque a todo el mundo: eje contra bloque. Y ellos se regodearían ya con la esperanza en la prolorgación de los desastres ajenos y de sus negocios propios, si no estuviesen convencidos de que nadie les hace caso, y de que todas las puertas—una tras otra se les van cer ando. Pero como el pedigüeño sabe que es industria la suya en que no se arriesga nada y todo es beneficio, porque la primera materia que es la súplica la tienen a la mano y a la boca, siguen porfiando, aun sin esperanzas, por si da la casualidad de que alguien les arroje una moneda, sin importarles que fuera al rostro.

Saben que es inútil su porfía, pues ya se les conoce en todas partes; y así como nos repugna dar limosna al beodo que va a la taberna a embriagarse, de igual modo los pueblos civilizados les van volviendo las espaldas a quienes, de la ayude ajena, hacen ganzúa y puñal. Quedará algún país que aún les tienda la mano, pero ese es el trahinel, el suclo aventurero, que necesita del más ruin hampón para sus crimenes, y compra el brazo que ha de clavar el cuello o ha de aplicar la tela.

### en un hospital militar le ccg o un Esta pregunta puede parecer obvia diversos estadios la mayor parte día de abstinencia. Bien sabía él e inútil. Cualquier niño es capaz de de los cuales no son perceptibles La Delegación Española de la Asociación Internacional de Escritores P. E. N. Club

Asociación Internacional de Escri- alla de la convulsión de las paripetores P. B. N. Club se reorganiza dias históricas, la inteligencia se en la España Nacional bajo la Presidencia de D. José María Samave que ha podido mantener a salvo Irria, Pertenecen como Vocales a la su misión de perfeccionamiento nueva Directiva. Concha Espina y los señores: D. Melchor Fernández de Almagro, D. Agustin de Foxá, conde de Foxá, D. Federico García Sanchiz, D. Bugenio Montes, don horas de prueba Antonio Obregón, D. Eugenio de tes miembros de la nueva Directiva.

Constituyen mayoria de la últi ma Directiva puesta en conocimiento del organismo central en Lon-dres de los P. B. N. Clubs y pertenecen a la nueva Directiva, tos directivos y fundadores.

A los asociados actualmente rebastará para seguir considerandose como asociados con el envío ineludible de su adhesión. La admi de ser aprovada por el Comité Di rectivo. Este designará también los puestos vacantes de la Directiva, Delegaciones Provinciales y ex tranjeras y «Miembros de Honor».

Rodríguez de Rives, queda promo secretario general. A dicho señor dencia relacionada con la Secreta | plegaria». ría (Apartado de Correos 132 Burgos).

«Al reanudar sus funciones habituales el P. E. N. Culb español cree cumplir con uno de los primees la continuidad. Por encima de

La Delegación Española de la los estragos de las pasiones, más espiritual.

Este deber de continuidad es más imperativo que nunca para el P. B. N. Club español en estas

Ante el sacrificio de los mejores Ors, D. José María Pemán, D. Mariano Rodríguez de R.vas y D. Perestán rehaciendo la Pairia con nueestán rehaciendo la Pairia con nuedro Sáinz Rodriguez. Los resian- vo vigor las plumas necesitan agruparse y ofrecer a Bapaña la segu ridad de su adhesión y su asisten cia vigilante.

los señores; Salaverria, Fernandez tempestad revolucionaria dispersó Almagro Obregón y Rodríguez de en el primer instante a sus asocia-Rivas. Los restantes miembros de dos; unos están lejos de nosotros; la nueva directiva, pertenecían co-mo asociados al P. B. N. español, de las pistolas. Pero aquella cir habiendo algunos ocupado pues- cunstancial dispersión se ha transformado en agrupamiento de intelectuales, que hace que la España sidentes a la España nacional les de Franco, que es decir la legitima, cuente con el mayor número de los asociados al P. E. N. Club. Número que ha de ir seguramente en sión de los nuevos socios habrá aumento por la incorporación a nuestra zona de aquellos que se libren del cautiverio y también de los que se dedican a afirmar que ofrecen su adhesión.

En cuanto a los muertos, estos El secretario segundo del último estarán presentes en nuestras P. E. N. Cubespañol, don Mariano almas. Víctimas inertes del odio a la inteligencia, combatientes insovido en la nueva directiva al puesto portables del ideal, ellos tendrán siempre en nuestro pensamiento habrá de dirigirse la correspon la ofrenda de un recuerdo o de una

> José MARIA SALAVERRIA Presidente del P. E. N. Club español.

Casa Diaz ros deberes de la inteligencia, que La mejor en flambres

## No hará falta Universidad católica porque todas nuestras Universidades serán católicas

El Generalisimo Franco ha concedido una interviú al corresponsal del N. C. W C. «News Ser vice, en Bspeñs, el excelente esta Agencia de Información en El Generalisimo conocía esta pro paganda por el cardenal Gomá.

de la República—dice el Generali simo Franco-por un Decreto mío sbolida toda legislación anticatóli- sional y de su función específica > ca contenida en ella. Ya sé que los católicos de los Estados Unidos han comprendido bien que nuestra guerra es una guerra en defensa de la Iglesia, de nuestra Religión y pesar de ser ya más de las diez de de la Civilización cristiana; por la noche y tener todavía en la anteeso nos acompañan con su simpa tia y con su generosidad.»

«Yo conocía los terribles ma nejos del comunismo internacional documentos en los cuales se seña laban para la destrucción, los tem plos y principales lugares sagra dos de nuestra historia religiosa; tenía las listas de las personas que debian ser asesinadas. Querion acabar con todo lo que en España era tradición cristiana; hacer de ella una nación sin culto, sin templos y sin Dios. Corrían los millo nes para la propaganda soviélica y tenían muy bien organizados gru pos de gentes para esos fines siniestros.»

·Para defender nuestra España histórica, nuestros monumentos y la Religión católica, las personas Gobierno y empecemos la labor y la misma nación, teníamos necesariamente que sublevarnos. Yo desde el principio estaba seguro góricamente a las preguntas del de que triunfa i mos; España no podía sucumbir al comunismo internacioual.»

La gente cree que estamos haciendo una guerra nada más; es a. escritor don Manuel Grana, en mos haciendo también una profunatención a la propagando que hace da revolución de sent do social que se inspira en las enseñanzas defensa de la Iglesia de Espiña. de la Iglesia católica, Habiá menos Insistimos, no obstante: ricos, pero también habiá muchos menos pobres. El nuevo Estado Anulada la Constitución laica español será una verdadera democrecie en la cual todos los ciudadanos participarán en el Gobierno de octubre del eño pasado, queda por medio de su a tividad profe

El Generalisimo explica todo esto con una gran convicción y amplia las ideas principaies, como si no tuviera nada que hacer, a sala varias visitas. Pero el corresponsal tiene que hacerle unas preguntas concretas de interés inmediato para los católicos de los Escontra España. Tenía en mi poder tados Unidos, y de no menor inte rés para los católicos de España.

### Las leyes sobre las Ordenes Religiosas:-:

«En concreto (responde Franco) están derogadas las leyes que prohibian a las Ordenes Religiosas la enseñanza, el ejercicio de alguna industria y las que ponían tra bas a sus propiedades y administración interna. Las que disolvían la Compañía de Jesús y nacionali zaban sus bienes. Ya se irán dando disposiciones al efecto en senti do positivo, cuando formemos un legislativa a fondo».

El Generalisimo responde catecorresponsal y agrega, además, las razones fundamentales de su afirmación. Como nos damos cuen-

mento, que ha de vencer para poner por obra su pensamiento, du damos a veces si será oportuno publicar las mismas palabras que emples; pues en algunos casos ha bla más al amigo que al periodista.

-Excelencia: ¿puedo decir esto taxativamente con sus propias palabras.

-Absolutamente-replica.

Bsta pregunta se la hemos hecho varias veces por respeto a su autotidad en el curso de nuestra con versación y siempre nos respondía lo mismo.

#### «Reconstruiremos los templos» ::::::::::::

«Puesto que tenemos que res taurar tantas cosas—continúa Pranco - y entre ellas están las casas y viviendas de los españoles, restauraremos especialmente los femplos que son casas de Dios y cuidaremos de que no falten al Ciero los medios económicos necesarios para su ministerio espi-

«Bl Estado español tomará muy a pecho nuestra expansión misio nera en el mundo, como parte im portantisima de la obra civilizado a y del imperio espiritual de España».

«No hará falta Universidad Ca tólica porque todas nuestras Universidades serán Católicas y en ellas habrá una enseñanza superior religiosa de carácter filosó fico».

Notamos una vez más que el Generalisimo tiene gran interés en dar las principales razones de lo que va afirmando. A cada respues ta agrega una pequeña demostración que nuestra experiencia periodistica nos aconseja interrumpir, para llegar a ulteriores mani festaciones de carácter general. Pero en esto de la enseñanza ideas al corresponsal y al amigo. superior religiosa le dejamos ha blar porque nos es muy grato oir al Caudillo de la Nueva España proponerse la formación filosófi co religiosa de los hombres «de carrera.

La mayor necesidad cultural :-::-::-::-:

«Como si la enseñanza moral-religiosa—signe diciendo—, que es mos nuestra Religión, nuestros la mayor necesidad cultural del templos y nuestros sacerdotes,

elementales y a lo más en el Bachillerato. Así muchos llegan de mayores a la conclusión de que esas enseñanzas son así como cuentos se había hecho el vacío a la Carta de hadas, cosas de angelitos, proplas de imaginaciones infanilles. . cambio en los Estados Unidos En las grandes Universidades de nuestro «News Service» le gró que las principales naciones hay estu pub icase el texto integro e «New dios de Teología, de Religión, de York Times», que ce el periódico Historia religiosa... Nosotros los más importante de aquel país; y tendremos también... Los españo en consecuencia otros grandes ro-les decarrera no tenemos suficiente tetivos yanquis publicaron extencultura religiosa... En los años sos extractos. Con ello la opinión universitarios se forman los crite | pública de los Estados Unidos ha rios morales y metafísicos que dan un sentido a la vide; el hombre se favor. hece su idea del mundo, de la hu manidad, de su destino, de sus del catolicismo espeñol, es cultura religiosa superior que no debe fai España.»

Mientras el Generalisimo expone su convencimiento a un convencido desde hace muchos años, echamos una mirada furtiva al montón de planos, unos arrollados, otros ex tendidos, que hay sobre la gra mesa de trabajo. Allí combina las genia les operaciones que cogen a los rojos «por la espalda» y sigue paso a paso la marcha de sus Ejércitos victoriosos.

Como estamos conversando familiarmente los dos solos, senta dos en un ángulo del amplio gebicuyas brigadas avarzan triurfena su vez, le comunica que hemos tomado al enemigo una posición en Fuente la Reina, «Un buen pelo les hemos dado», añade con frase familiar.

Luego vuelve a su asiento y continúa en conversación, sonriente y amable, como si no tuviera otra

-Ya estoy enterado, d'ce, de la todo pesa sobre él. repercusión enorme que ha tenido obispos. Ha vencido la perfinacia nas del «N. w Service», o el error de ciertos católicos extranjeros. Pero nuestros pre ados ya desde el principio dei movimiento se manifestaron en nuestro fa vor, porque vieron que defendía y tajente:

El fin de nuestra guerra la de las graves dificultades del mo- | se da solamente en las escuelas | tico y sin Dios que amenazaba destruirio todo.....»

Le atajamos un poco para explicarle que la gran Prensa londinen-Colectiva de los obispos; y en evolucionado mucho en nuestro

Después de unas frases de agradecimiento para el N. C. W. C. deberes... Todo eso, con la Historia (News Service» y para los católicos norteaméricanos, nos atrevemes a insinuarle algo sobre el tar a las generaciones de la nueva futuro Concordato con la Santa Sede.

#### España y la Santa Sede

«Ni que decir tiene—contesta en seguida—. En él especificaremos todos los puntos de que hemos hoblado y otros más... Nuestro Estado ha de ser un Estado católico en lo social y en lo cultural; porque católica ha sido, es y será la verdadera España.»

Luego comienza otra pequeña demostración de este último punto. Pero ha pasado ya más de media hora. El montón de planos, alumnete, suena el teléfono y ocude a brados con potentes lámparas, le comunicar con el general Dávila, están esperando. En la antesala están cinco o seis ayudantes y tes por los montes de Asturias. El, lotras personas que esperan órdenes o audiencias. Por la pa te interior entran otras visitas. Trabaja incansablemente hasta las tres o más de la mañana. Hay que tener en cuenta que aquel hombre dirige une guerra en un frente de cientos de klómetros con enormes complicaciones internacionales; que cosa que hacer que exponer sus está organizando un nuevo B:tado y, como es autoridad suprema,

Para dispedirnos nos atrevemos en el mundo la Carta Colectiva del la pedirle una fotografía con su de-Episcopado espeñol a los ciros dicatoria autógrafa para las ofici-

> -Con mucho gusto-responde complaciente.

Luego toma una de sobre otra mesa y escribe con su letra clarc

«A los católicos de los Estados Unidos.—Francisco Franco».

MANUEL GRAÑA

### EL FRENTE

### PETICION DEL COMBATIENTE

Alvaro Arias Vidal, cabo del destacamento de ferrocarriles, en nombre de sus compañeros de destacamento, una guitarra o acordeón,

Porfirio Hidalgo, soldado, una Ordenanza militar,

El cabo Amador Peña, una no. vela de aventuras, y el cabo Angel dos del regimiento de San Quintín nadero Hernández, Jesús García 25.8º batallón. 3ª compañía. 25, 8.º batallón, 3.ª compañía.

El cabo José Redondo Hernández; del batallón de Trabajadores núm, 40, 1.ª compañía, una gcometría y una Aritmética.

José Urbiztondo, de la estación de radio, los «Cursillos de radio», del Padre Pérez de Pulgar.

Lorenzo Ruiz, unas novelas; inocencio Ibarra, una pluma estilográfica; Daniel Iniguez, una filarmónica; Rufo Orgaz, una navaja de afeitar y un suavizador; Nicolás Gómez, una bota para vino. Pertenecen al regimiento de Bailén, 2ª compañía, primer batallón.

Antonio Iniesta, una medalla de la Virgen del Sagrario; Jesús Nom José Páez Pereira, Tomás Acosta bela, otra de la Virgen del Carmen; González, Román Vela Sánchez. Nicasio López, otra de San Anto. Ar ibal Fuerte de la Peña y Manuel año de los trabajadores que hace nio y un par de guantes y Donato López, una medalla de la Virgen de Regulares de Tetuán núm. 1. de la Encarnación. Todos pertene cienies al batailon de Volontarios Pérez, Cecilio Díaz Gil y Francisco de Toledo núm. 1.

Segundo Abad, un violín v una linterna; Fernando Aparicio, una linterna y un aparato eléctrico de fono con discos y una bandurria. Pertenecen al parque avanzado de Artillería.

### MADRINAS DE GUERRA

NOSOTROS

Solicitan madrina de guerra:

Sargento Pedro Marisnez Hernández, cabos Manuel Sánchez Rodríguez y José Hormigos Lôpez, y soldados José Jiménez del Mo ral, Epifanio Villaluenga Bugos, Román de Pinto Jerez, Antonio Sánchez Sánchez, Isidoro Gómez hombre, fuera cosa sólo de niños, contra un bárbaro comunismo exó-Vázquez, Teodoro Calvo Gonzá lez, Juan Antonio Megias, Hilario Varela, un juego de ajedrez; los Rubio Corrochano, Mariano Parón, losé Sanchez López, Isidro Rodríguez Otero, Juan Jerez Ro Maximiano Combate núm. 2, 2.ª Compañía, 5.º batallón.

Los sargentos Pedro Minguez de Pedro y Teófilo González Ruiz, del batallon B. Cazadores de San Fernando núm. 1, 3ª Compañía.

El sargento Félix González, del Regimiento Infantería del Serrallo, 2.º b stallón, 2.ª Compañía.

Laureano Serrano Redondo, To más Alamo Pernández, Severo Lo de Toledo.

Pereira del Valle, del primer Tabor

Francisco Ruiz del Valle, José Atienza, Rafael Balcarreras y José ante los Tribunales correspondiencalefacción; Alberto Ojeda, una Raposo, soldados, y los sargentos les contra esos pseudo-revolucio trompeta, y C. Campos un gramó- Betarmino Fames day, Manuel Fer- narios, esperando dar en breve nández y Alfredo Urcaso, todos de noticia a nuestros lectores del re-Artillería de Ceuta, 1.ª Batería de sultado de estas actuaciones judil Montaña.

Alonso Carballido, de la 8.ª Ban

### Madrid. 22.—En un Juzgedo po 🗫 pular de un distrito de Madrid ha Ya se van Instalando los 11a- Como hizo su aparición en la mantes Ministerios rojos.

isido presentada por los trabajado Diaz, todos de Carros Ligeros de res del periódico «Ciaridad» una querella criminal contra los ultrarrevolucionarios Luis Araquistain y Carlos de Baraibar.

El citado periódico, «Claridad», refiriéndose a este asunto, dice en uno de sus últimos números:

«Ya conocen nuestros lectores. por referencias nuestras anteriores, el nuevo estraperlo que han querido fundar los ultrarrevoluciozano, de la Academia de Infantería narios Luis Araquistain y Carlos de Baraibar, Ambos, en amistoso compadrazgo, han pretendido apoderarse de la obra de más de un mos «C'aridad», recurriendo a verdaderas maniobras y fundamentán-Los legionarios José Rodríguez dose en pretextos más o menos jurídicos para apoderarse de nuestras máquinas y de nnestro papel, dera, 31 Compañía, S. de Enlace. por la cual los trabajedores de «Claridad» nos hemos querellado ciales.

Barcelona, 22. El mininistro de Obras públicas y Comunicaciones del Gobierno rojo, Giner de los Ríos, ha declarado que su Ministe rio está ya instalado por completo

Una querella contra dos ultrarrevolucionarios

en esta capital. El coronel rojo Prada ha sido

## nombrado jete de las fuerzas marxistas del Sur

Berlin, 22. Comunican de Bayona la Agencia D. N. B. que, según noticias que llegan de la zona roja española, el coronel bolchevista Prada, comandante que era de las hordas rojas de Asturias ha sido nombrado comandante jefe de las fuerzas bolchevistas de Andalucía.

Este sujeto había legrado aban donar Gijon pocos días entes de haber sido liberada equella ciudad por las tropas nacionales.

### zona nacional la flota aèrea "CE muflada"

París, 22.—Un alto funcionario de la oficina controladora en la frontera francesa, dijo a los periodistas que había visto sobre Tarbes a la flotilla aérea roja, sobre las doce de la mañana, y que a las trece volaba sobre San Juan del Puerto.

-Entonces-añadió-di aviso a Pau para que saliera una patrulla inmediatamente para impedir la violación de la frontera; pero desde Pau no me contestaron.

Estas manifestaciones prueban claramente la complicidad de los políticos franceses, en el paso por la frontera española de aparatos aéreos.

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la

PANADERIA de JULIO CONDE, Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. TOLEDO Teléfono 1267

# 3. LANUCAYZAN

# Lord Halifax partirá esta tarde para Inglaterra

la Guerra, mariscal von Blomberg, y el ministro de Economía, Frank. Lord Halifax partira por la tarde inglés. para Inglaterra - (D. N. B.).

## pecto a la entrevista Hitler-Halitex

#### La D. N. B. desmiente una información

Berlin, 22 (madrugada). - Los cir ninguna comunicación sobre el desarrollo y resultado de la entrevista de Hitler con lord Halifax. Las in formaciones divulgadas por la Pren sa extranjera se basan únicamente en puros cálculos. El periódico parisién «L'Oeuvre», que basa sus conjeturas hasta en un comunicado de la D. N. B., cuyo comunicado no existe, prueba hasta qué punto pue den llegar estas fantasías. Lord Halifax, durante su entrevista con el Führer y otros dirigentes alema nes, pudo convencerse de la voluntad de paz del tercer Reich, así como de la realidad del eje Roma Ber lín y del pacto Antikominter trian gular.—(D. N. B.)

#### La Prensa comenta el viaje de lord Halifax a Berlín

Londree, 22 (madrugada).-La Prense publica artículos sobre la visita de lord Halifax a Berbhbe

La mayor parte de los periódi cos destacan los párrefos del cofueron examinados todos los pro- del Parlamento catalán, Casanova.

Berlin, 22 (madrugada). -Lord blemas que interesan a Alemania es Halifex estuvo ayer almorzando Inglaterra. El «Times» hace rotar con el general Goering y su esposa. la larga duración de la entrevista. Anoche se celebró un banquete Bi «Dayli Telegraf» dice de Berlin ofrecido por la Embajada británica, que se calcule que la entrevista dió al que asistieron unas treinta perso- resultados satisfactorios para futunalidades, entre ellas el ministro de ras conversaciones. Ahora está abierto el camino para una visita oficial de un hombre de Estado

#### Se agravan los conflictos entre No existe referencia alguna res- el Gobierno francés y los funcionarios

Paris, 22.—Se agravan los conflictos entre el Gobierno y los funcionarios públicos. Chautemps está firmemente decidido a no autorizar la indennización por encarecimien culos políticos no hicieron todavía to de la vida, siendo 160 millones la cifra que alcanza el presupuesto de servicios públicos.

El ministerio planteará la cues tión en la semana próxima en el Paris, 22 (madrugada).—El Direc-Parlamento.

En los círculos políticos se dice que es imposible que este asunto provoque la crisis ministerial.-(Faro).

### Nuevos submarinos italianos

Roma, 22 (madrugada).—Fueron ayer botados al agua tres nuevos subma inos, que desplazan 1.026 toneladas.

#### Los cabecillas rojos marchan a Francia

Paris, 22 (madrugada).-Informan que el sibsecretario del Comisariado de Negocios Extranjeros de España roja y el jefe de le minoria republicana del Parlamento atravesaron la frontera francesa cerca de Perpignan. También se municado en que se anuncia que espera la llegada del presidente

### Los Sindicatos franceses de funcionarios del Estado rechazan las propuestas del Gobierno

Paris, 22 (madrugada).—El presidente del Sindicato de los funcio. narios del Estado y de los em- La politica interior en Bélgica pleados de los servicios del mismo rechazaron ayer definitivamente las propuestas guberna-

#### Reunión del Directorio del partido comunista francés

torio del partido comunista fran cés se reunió nuevamente aver. Tomó conocimiento de una nue va carta de la III Internacional dirigida al presidente de la II, y según la cual, en un próximo Congreso de las dos internacionales, quedará establecido un plan de acción común para un auxilio más efectivo a la España bolche vista.—(D. N. B).

## a 26 extranjeros

han sido detenidos entre los prisio neros de guerra, 26 extranjeros, de franjeros, entre los cuales figuran los cuales 14 son italianos, 11 espa- 14 italianos, 8 monjas españolas. noles y los restantes franceses y de otras varias nacionalidades.

Según parece hay bastantes ele mentos no asiáticos en esta campaña chino nipona.

#### Tres mil aviadores alemanes visitarán Trípoli

Roma, 22.—Durante el próximo mes de marzo, se anuncia la visita en Tripoli de 3.000 aviadores ale-

#### En 1943 se celebrará en Var sovia una Exposición mundial

Varsovia, 22.—El Consejo de mi nistros polacos ha acordado en una de sus últimas reuniones celebrar en Varsovia en 1943, en conmemoración del 25 aniversario de la re constitución del Estado polaco, una de organización deberían empezar imo año, de forma, que er elogido ala orilla derecha de Vístula.

encontrar opositores que recuerdan el gran pasivo que dejó la Exposición agrícola celebrada en Posna nia en 1928 en recuerdo del décimo aniversario de la Independencia nacional, y objetan que el estado de embarcaciones transportan general-Varsovia especialmente las lastímo sas condiciones del barrio judío, las escasas posibilidades de alojamiento de forasteros la red de carreteras no densa y en malas condiciones rer el éxito material y moral de la Exposición. En cambio los optimistas, a los cuales puede darse la raque cinco años no son pocos y que faltarían los medios para realizar la necesaria transformación de mu ellas.—(C. E.).

Bruselas, 21 (madrugada). — El mentales acerca de las gratificaciones por aumento del costo de vida.—(D. N. B.).

ministro del Interior, que había sido encargado de formar el nuevo Ministerio, fué ayer recibido por el rey, a quien declaro que a con sido encargado de formar el nuevo secuencia de las dificultades surgidas se veía obligado a declinar el encargo.

#### Llega a Barcelona el nuevo embajador francés

Paris, 22 (madrugada).-- Le Temps informa que el nuevo em bajador francés cerca del Comité soviético español llegó ayer a Barcelona en automóvil, asumiendo inmediatamente sus funciones. (D. N. B.)

#### Misioneros españoles e italianos, prisioneros de los chinos Los japoneses hacen prisioneros y libertados por los japoneses

Shangal.—Por noticias llega-Shangai, 22.—Noticias que se re- das de Sciansi dan a conocer ciben de Chuansping, d'cen que que han sido libertados por las tropas japonesas 26 prisioneros exdos canadienses, un francés y un belga, así como otros dos religiolanacionalidad.—(U.S.I).

### 16.000 mu**ert**os japoneses en la actual querra

Tokio, 22 (madrugada). - El ministerio de la Guerra publicó por primera vez las pérdidas to tales de las fuerzas japonesas después del comienzo de la gue rra de China. Ascienden a un total de 16.048 muertos.

#### Los chinos dicen que segui. rán resistiendo aun después de la toma de Nankin

Shangai, 22 (madrugada).-El Goberno chino anunció en una proclama que trasladó su sede a Chang King. Añade que el Gobierno no capitulará y continuará la resistencia, aun después de la toma de Nankin.

### Seis mineros aislados en un derrumbamiento

#### Se renuncia a la esperenza de poderlos salvar

Hindenburg 22 (madrugada).— La Dirección de las minas de carbón Koenizin Luise comunicó que se renunció a la esperanza de salvar a los seis mineros aislados en el interior de las minas por un derrum-

#### En la América Latina se constituirá un bloque anticomunista

Santiago de Chile 22.—Sigue siendo objeto de extensos comentarios en la prensa chilena, al igual que en todas las demás de las naciones sud americanas, el pacto tripartita anti bolchevico.

Algunos diarios chilenos, después de haber realzado la importancia del pacto contra el Komintern, conceptúan urgente la necesidad de no retardar una inmediata organiza. ción que les una en la defensa contra la propaganda comunista pro yectando, entre otros el diario «Imparcial», la formación de un bloque anti bolchevico entre las na. ciones del Sud Amárica.

Conceptúa el diario que el bloque es inevitable si se quiere ahuyentar sos, de los cuales se desconoce los pe igros y las amenazas del comunismo en la América Latina.

### La medalla de oro de Sagrada Teología ha sido concedida a un español

Ciudad del Vaticano, 22.-S. S. Pio XI ha premiado con la medalla de oro de Teología, supremo galar- Aeroplano gigante construido en dón de los centros pontificios, al es pañol Ricardo Peralta, sobrino del Primado de España, Cardenal Gomá y a Gerardo Ledier, de la Compañía de Jesús.

## Nueva vía de navegación inte-

Berlin, 22.—Después del puerte interior de Duisburg en la confluencia del Ruhr con el Rhin, cuyo mo vimiento supera incluso al del puer Sin embargo, el proyecto de la to de Hamburgo, va a encontrarse la aguda sensibilidad nacional de puertos fluviales del Reich. Sabido todos los po'acos no ha dejado de es que la navegación interior de Alemania dispone, con exclusión del Oder y del Elba, de más de 1,100 kilómetros de vías fiuviales surcadas por 3.000 barcos, con un total de 680.000 toneladas. Estas mente carbón, cereales, patatas, remolacha y otras mercancias. La cuarta parte de la cantidad total de mercancias se transporta en Alemania por vía fluvial.

Uno de los centros más importan tes de este intenso tráfico fluvial es precisamente Berlín. La importan cia de la capital del Reich como zón esta vez han hecho observar puerto interno de Alemania aumentará todavía próximamente, cuan en este tiempo ni sería imposible ni do se haya terminado el canal lla mado «Mittellan», que unirá el Elba y el Weser y hará posible la chos sitios de la ciudad y mejorar navegación interior a través de

## el Japón

Toklo, 22.—Se ha construído en su totalidad en el Instituto aeronáutico imperial de Tokio el mayor aparato para largos cruceros, ha-Exposición mundial, cuyos trabajos rior de Königsberg a Basilea biendo importado su construcción medio millón de yens.

En periodo de pruebas salió el aparato del aeropuerto de Haneda, aterrizando en la Prefectura de Chibu en Kizarazu, habiendo empleado en el recorrido de los 50 kilómetros que separan los dos aeropuertos 15 minutos.

El aparato posee una velocidad de crucero de 200 kilómetros a la hora, pudiendo efectuar un recorrido de 16.000 kilómetros sin aprovisionarse.

#### Suiza aumenta el tiempo de servicio en filas

Berna, 22.—El Consejo federal de Suiza ha acordado elevar de seis a doce meses el tiempo del servicio en filas a las tropas de protección fronteriza. Este aumento ha sido acordado porque es en la actualidad más complicado y más difícil el reclutamiento.

#### Ghandi gravemente herido

Londres, 22 (madrugada).—Los de salud de Ghandi es alarmants.

## Contra los acaparadores de aceite



Sevilla (doce noche). - El general Queipo de Lla no pronunció ayer la siguiente charla:

Los consejeros de Cataluña se las han arreglado de forma que tienen la mayoría de sus hijos y fami lia en el extranjero; se los han llevado con diversos pretextos; pero la mayor parte de ellos acusan la gran falta de alimentos que se observa en la zona roja, y especialmente en Cataluña, donde la gran afluencia de individuos de todas las provincias rojas ha hecho que el problema de la alimentación tome caracteres pavorosos. En todos los periódicos se

habla del hambre espantosa que azota de cierto tiempo a esta parte a toda la zona roja. Los obreros, con este motivo, están sufriendo lo mis mo que todos; porque no trabajan más que escasísimos días, y con los jornales que cobran no pueden subvenir a la tercera parte de sus necesi dades. Según mis noticias, que son de fuente digna de todo crédito, la situación es espantosa. Carecen de garbanzos, con lo que no pueden ha 1940 estuviesen terminadas las pri cer el rico cocido castellano; no tienen alubias ni lentejas, con lo que no meras construcciones en el terreno pueden decir aquello de «son lentejas; si quieres, las comes, y si no, las dejas»; éstos no pueden dejar nada, porque no las tienen. No llegan, y esto me parece algo exagerado, a 25.000 los litros de leche que se pueden Exposición, por lisonjera que sea Berlín en el segundo lugar entre los consumir en toda Barcelona, cantidad que es tan exigüa, que por su insificancia se debe dar como receta, y sólo a enfermes y a niños.

Negrín, el canario indigno de haber nacido en aquellas magníficas islas que constituyen uno de los florones de España, quiere evitar lo in evitable: la bárbara agonía de un Gobierno que quería imponer a España el comun'smo, para convertir a los españoles en una masa neutra, como la moscovita. Negrín, convencido de la inutilidad de sus esfuerzos, espera la ayuda del Extranjero. Ahora acaba de pedir a la masonería su in tervención para que Francia e Inglaterra puedan lograr de Franco el armisticio, para que ellos puedan escapar con sus millones, con todo lo

Mientras tanto, los comunistas extranjeros se vuelcan en discursos contra Inglaterra por que ha enviado a 'ord Halifax a Londres y porque envía agentes a España Nacional. Al mismo tiempo piden, como acaba no es el más adecuado para asegude hacerlo Thorez, que se ayude al Goblerno «legítimo». Yo considero que claro, para los marxistas será legítimo; porque no diré que todos los ladrones sean marxistas, pero sí que todos los marxistas son unos ladro nes. Y termina diciendo el camarada a Thorez: el triunfo será para los gubernamentales. Yo podía decir: para ti la perra gorda, pero diré sola mente que Dios le conserve la vista.

Y ahora quiero dar un aviso a toda España:

Tengo entendido que baja el pretexto de carencia de aceite se están cometiendo abusos incalificables. La carencia de aceite no es cierta. Sobra aceite. No hagais caso de sinvergüenzas que ocultamente quieren la red de carreteras que conduce a toda Alemania, desde Königsberg a periódicos informan que el estado venderlo para sacar el dinero que se les antoja.